

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ANO VI - EPOCA VII

Barcelona, domingo, 4 de octubre de 1936

NUMERO 1396

¿QUE SE ESPERA PARA CONSTITUIR EL CONSEJO NACIONAL DE DEFENSA?

Es lamentable que en circunstancias como las que atravesamos haya quienes tengan interés, quienes pongan empeño en promover la discordia, en ahondar diferencias. No se corresponde a la actitud noble, desinteresada de la C. N. T.

INSISTENCIA NECESARIA

Eludir la constitución del Consejo Nacional de Defensa es prueba de terquedad suicida

Hemos dicho y repetido lo que significa el Consejo Nacional de Defensa para la buena marcha, para el control eficaz de todas las energías que en el área del país se manifiestan. Desde nuestros periódicos, y por medio de las delegaciones, nombradas al efecto, la C. N. T., recogiendo el sentir popular, compenetrada de las necesidades ineludibles del momento, ha planteado, con toda franqueza, a quienes en Madrid asumen la representación del Estado, la conveniencia de transformar un órgano cuya contextura no responde al momento que vivimos, y de ahí que no represente ni pueda representar al conjunto de elementos que constituyen el nervio de la nación.

Con toda suerte de subterfugios se quiere eludir, se pretende anular el propósito de crear el mentado Consejo Nacional de Defensa. Es lamentable, es de un efecto intensamente deplorable el que, a estas alturas, en circunstancias graves como las que estamos atravesando, haya quienes tengan interés, quienes pongan empeño en promover la discordia, en ahondar diferencias, en no querer situarse en un plano de comprensión, de equitativo enjuiciamiento.

Cuando, en pos de aunar esfuerzos, de acopiar energías, de vencer al enemigo común, la C. N. T. está dando pruebas de respeto, de tolerancia para con sectores de ideología dispar y equidistante de la que informa nuestros postulados; cuando, con toda nobleza, con la lealtad como norte, se han constituido en Cataluña los organismos rectores, integrados en forma proporcional y armónica por los distintos estamentos ideológicos que conviven en la región, ¿por qué en Madrid se pretende poner cortapisas a lo que, por el buen sentido que contiene, no debería admitir discusión?

Es vergonzosa la actitud en que se han situado quienes contra el sentido común pretenden persistir en una posición de privilegio, pretenden conservar una odiosa hegemonía con visos de dictadura de partido. Ciegos a la realidad persisten, incluso en los momentos críticos, que, por serio, deberían resultarles alocos en obrar según su único albedrío. Diríase que para los elementos directivos de la U. G. T. en Madrid, nosotros, las masas enroladas en la Confederación, nada representamos ni para nada se nos debe tener en cuenta. Diríase —y es la contumacia de cierta actitud con respecto a nosotros, lo que nos inclina a hablar en los términos que lo hacemos— que un imborrado resentimiento, un odio mal disimulado contra la Confederación, se incuban en la conciencia de quienes, encastillados con su sectarismo, se esfuerzan en no dar belligerancia a la razón.

A buen seguro que si en el Gobierno no se notase, de un modo ostensible, la ausencia de la buena fe, de la sinceridad y altura de miras que debe ser característica de quienes tienen empeño en solucionar los problemas con el máximo de armonía, no haría falta recordar nuestra hoja de servicios. Las masas que nutren la Confederación Nacional del Trabajo están dando su sangre en la vanguardia de todos los frentes de batalla; las masas que integran nuestra organización sindical llevan a efecto en la retaguardia, en todos los lugares de producción, el máximo de esfuerzos para ayudar económicamente a cuanto afecte de un modo directo o indirecto a la contienda antifascista. La Confederación ha desplazado de Cataluña nutridas columnas con dirección a los frentes que ha considerado ofrecían mayor peligro; bien sabe el pueblo madrileño el entusiasmo con que los milicianos de la C. N. T. han acudido a reforzar las zonas más castigadas por el enemigo. La Cataluña confederal ha acogido con amor, en bello gesto solidario, estos centenares de niños de las comarcas aragonesas; acogerá con igual calor solidario a todos aquellos que necesiten de nuestra ayuda. Y esto es edificante y ejemplar para cuantos tienen el sentido de la ponderación.

Si la C. N. T. tiene un rol de suma importancia en todos los órdenes de la vida nacional, ¿no es tremenda injusticia querer negarle el puesto que de hecho le pertenece en los puestos de responsabilidad? El Consejo Nacional de Defensa puede acopiar a todos los sectores de opinión que tienen una efectiva importancia. Y es así como puede hacerse una labor eficaz.

Puede ser de fatales consecuencias el desoir la voz de la verdad. La terquedad quizás a la postre sea suicida. Ténganlo en cuenta quienes están en la obligación de reflexionar acerca de ello. La Confederación no puede ir a remolque de nada ni de nadie. En estas horas de responsabilidad hay que compartir la ordenación de las cosas.

El proletariado español conoce nuestra posición leal, justa. Ahora, si el absurdo empeño del Gobierno continúa, sordo a la lógica más elemental, sobre él y sus asesores caerá la responsabilidad de cuanto pueda ocurrir.

CONTRADICCIONES

¿Franco vive, o ha muerto?

Un viajero llegado de Tánger nos ha dado una nueva versión sobre la salud del ex general traidor Francisco Franco.

—En Tánger —dice—, donde yo he estado hace cuatro días, ha sorprendido en parte la noticia dada por algún periódico, de que la muerte de Franco se debía a que un oficial de la Guardia Civil le había disparado unos tiros. En Tánger, por lo menos, no ha ocurrido este suceso. En cambio se afirma, por conversaciones oídas a algunos militares procedentes de la zona española, que el jefe de las fuerzas fascistas estaba en Tetuán en estado tan grave, que su fallecimiento era inminente. Se decía también que había sido herido en el mismo Tetuán, sin precisar por quién ni cómo.

Con estos rumores se recordaba que Franco es muy dado a negar que se halle herido, aun cuando así sucede, pues el año 21 le alcanzó también una bala de los rifeños, y se tomaron toda clase de precauciones para que la noticia no circulase, como no circuló, por entender el propio herido que esto produce desmoralización en las tropas de su mando.

De todos modos, todo lo que sucede alrededor de este rumor es muy contradictorio, pues por otro lado se afirma que la embestida que los fascistas han dado en el sector del Tajo, ha sido dirigida por el propio Franco.

Sentiríamos —¿para qué lo vamos a negar?— que no se confirmara ninguna de estas noticias que dan por muerto al más traidor de los traidores.

LA ESCUADRA DEL CANTABRICO BOMBARDEA INCESANTEMENTE LAS POSICIONES REBELDES

San Juan de Luz, 3.—La flota leal se encuentra en Portugalete y diariamente el "Jaime I" y los cruceros "Libertad" y "Cervantes", efectúan salidas a todo lo largo de la costa ocupada por los rebeldes, bombardeando sus posiciones. Se cree que no tardará mucho en producirse un tremendo bombardeo contra San Sebastián.

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

Dos palabras acerca del seis de octubre

Pasó el 11 de septiembre. No quisimos que se nos tratara de perturbadores. Silenciamos nuestro dolor, al contemplar las ostentaciones y desfiles inoportunos, y recordar el dolor de quienes luchaban en las trincheras... Después, expusimos al pueblo nuestra opinión al respecto. Y prometimos no silenciar más nuestra posición, ante hechos semejantes.

Hoy tenemos que hacerlo, en víspera de una fecha, que ya hay quienes hablan de convertirla en otra carnalada, con desfiles, discursos, paradas, tonterías...

Hemos citado el 6 de octubre. Fecha gloriosa para los mineros asturianos, que supieron morir por la libertad, batallando contra la reacción. Fecha de oprobio para quienes traicionaron al pueblo, y para quienes la indecisión les condujo a la traición inconsciente. Fecha de triste recuerdo para quienes no fueron capaces de afrontar la situación y enfrentarse a quienes provocaron el triunfo de Lerroux-Gil Robles.

No queremos festejar tal conmemoración. Así llanamente dicho. No queremos, porque nos lo impiden diversas razones. La una, por reflejarse la visión de un error. La otra, porque remueve los pensamientos del divorcio. No en vano éramos encarcelados el 6 de octubre. No en vano precedió a tal fecha una tapa de apaleamientos y persecuciones sin cuento. No en vano ocurrieron tantas cosas... que sólo al conjuro del grito estridente EN PIE CONTRA EL FASCISMO... que redobló por montes, valles y ciudades de Cataluña la madrugada del 19 de julio, se ha borrado.

De aquel pasado, sólo queda un recuerdo tan vago y un efecto tan tenue, que no es fácil ser remueva. La sangre que nos ha unido a todos en calles y trincheras; la colaboración franca y leal que mantenemos en la vanguardia y retaguardia; en el combate y en la reconstrucción económica, no debe, no puede, no tiene que romperse.

De todos es esta obra. Todos hemos de poner empeño en no dar motivo para distanciarnos. Es obligado confraternizar, aunar voluntades con la mirada fija en el porvenir, cara a la vida, a esa nueva vida que germina de la sangre generosa vertida por cuantos cayeron y caen a diario en la lucha antifascista. Es el nuevo mundo el que tenemos que dividir. Nadie intente hacernos volver la cabeza. Nadie desee hacernos recordar lo que hemos olvidado.

Desearnos, rogarnos que todos comprendan que no es esta la hora oportuna para conmemorar fechas y hechos que a unos agradan, a otros entristecen, y a los más induce a que en su pecho borbotee el odio... Odio que hoy tiene que desaparecer, que ha desaparecido.

La C. N. T., los anarquistas, no podemos avenirnos a conmemoración de esta índole. No queremos saber nada del pasado, olvidarlo todos. Quien quiera, que lo recuerde en su intimidad. Que lo conmemore entre las paredes de su casa. Que nadie le vea. Que nadie se entere. Prescindase de ostentaciones vanas y perjudiciales. Por encima de todo hay un grito, sólo, único, exclusivo, que ha de salir de todos los pechos, ardentemente, con entusiasmo, con nobleza: GUERRA A MUERTE AL FASCISMO.

Además, que no es lícito divertirse, ni pasearse en desfiles, arma al brazo, cuando en el frente millares de hermanos nuestros tienen la vida pendiente de un hilo... Cuando allí en los frentes de batalla se pasa frío y se carece de muchas cosas, sólo debemos de preocuparnos de llenar las necesidades de allá, trabajando incansablemente, sin descanso, sin reposo, durante diez, quince, veinte horas, las que sean precisas y necesarias. Dejemos las ostentaciones. No perdamos el tiempo. Trabajemos, trabajemos todos con tesón, constancia, anhelo. Y dispuestos a vencer, rápidamente.

Eso es más positivo que las conmemoraciones. Así piensa la C. N. T. Así obran los anarquistas. Y brindamos el ejemplo a propios y extraños, para que asumiendo la responsabilidad individual que a cada cual alcanza, todos se preocupen un poco más de estar a la altura de las circunstancias, de cumplir con su deber, de no perder el tiempo.

EL COMITE REGIONAL

Barcelona, 4 de octubre de 1936.

LOS GALEOTOS DE LA RETAGUARDIA

EL COMITÉ PRO HERIDOS Y SU OBRA

Este Comité se formó con el laudable propósito de socorrer a los camaradas caídos en la lucha que sostenemos con los fascistas...

La iniciativa que se ha forjado con un interés de elevado humanitarismo y de honda solidaridad proletaria partió de los camaradas del Ramo de Construcción...

Después de celebrar un somero cambio de impresiones y de exponer a los Sindicatos la misión que presidirá la constitución del Comité Pro Heridos...

Este Comité está integrado por veinte delegados de los Sindicatos de Barcelona. Tienen representación en él, los Sindicatos de Construcción, Piel, Barberos, Sanidad, Servicios Públicos, Vestir, Mercantil, Cinematográficas...

Controla todos los hospitales de Barcelona. Se compone de una Comisión de Abastos que se encarga del aprovisionamiento de los centros hospitalarios...

El Comité está compuesto de un Secretario que está desempeñado por un camarada del Sindicato Mercantil, de un Vicesecretario que lo ejerce un camarada del Ramo de Construcción...

El Comité Pro Heridos inició sus tareas el 14 de septiembre. Está en íntima relación con el Comité Pro Víctimas del Fascismo...

La Comisión de Abastos recibe los donativos en mercancías. Ha hallado una amplia solidaridad del proletariado...

Nuestros camaradas del Comité Pro Heridos atienden a todos los hospitalizados sin hacer hincapié en el colorido social o político de los luchadores...

Los componentes del Comité nos han manifestado que sólo poseen un anhelo y es el de subsanar todas las deficiencias que puedan existir en el momento actual...

Desde estas columnas alentamos al Comité Pro Heridos para que persevere en su labor de tan elevado humanitarismo...

La obra de estas camaradas es altamente loable. Su rango de solidaridad honra la causa que se está debatiendo en las líneas de fuego...

Jaime Ballus

LA MASCARA Y EL ROSTRO

PALABRAS RESPONDIDAS

Un solo día ha estado abierto el Parlamento y ha bastado para que los eternos cotorros que en él se han lucido tradicionalmente...

Destaquemos dos personajes parlamentarios solamente para que nos sirvan de punto de apoyo en esta mi posición de observador...

Si Casares Quiroga no hubiera ido a esta sesión parlamentaria, y Albornoz hubiera quedado mudo...

Maa véase que la agresión no ha sido de nuestro campo. Que el uno con su presencia, y el otro con sus palabras, han herido un delicado sentimiento de muchos combatientes...

Y hubo más, según las reseñas de los periódicos. Hubo una ovación cerrada de los diputados reunidos...

Afortunadamente para España, estos hombres ya no serán nada más en nuestro país. Los cañones están haciendo una aurora nueva en los campos de batalla...

Estiquel Endóriz

Columna SOLIDARIDAD OBRERA

En la Columna SOLIDARIDAD OBRERA solamente pueden inscribirse los compañeros que tengan arma larga y corta...

Ningún camarada de los pueblos de la región deberá desplazarse a Barcelona para inscribirse en nuestra Columna...

Nuevamente avisamos a todos los compañeros que tengan armas inservibles, que las entreguen inmediatamente...

Sabemos que en algunos sitios hay armas guardadas en cantidad, como asimismo que en muchos domicilios tienen las armas guardadas para que se apollilen...

Las armas hay que entregárlas sin excusa de ningún género.

¡LAS ARMAS, AL FRENTE!

Comité Pro Heridos

Camaradas de la C. N. T. y de todos los organismos del frente antifascista: Salud.

Se constituyó este Comité a petición de todos los Sindicatos de nuestra organización confederal...

Los motivos de que existen muchos compañeros que carecen de familia que pueda atenderles en sus dolores y necesidades...

Como nuestros maestros Pi y Margall, Bakuñine y Anselmo Lorenzo, nos enseñaron con sus doctrinas...

Queridos hermanos todos los que compartimos la lucha con el entusiasmo que inspira la convicción de nuestro ideal...

¡Salud, fraternidad y mutua confianza!

¡Por la emancipación del proletariado!

El Comité

Barcelona 30 septiembre.

FESTIVALES

FESTIVAL BENEFICO EN LA TORREASA

Hoy, domingo, a las tres en punto de la tarde, tendrá lugar en el terreno de fútbol del Atlético de Coll-Blanch...

Consigñas que debe tener en cuenta todo buen revolucionario

EN CASAS CONTROLADAS

No permitir pagos de facturas si no son para pagar jornales de obreros controlados.

EN CASAS INCAUTADAS

No darse de baja por accidente total si puede ser útil en algo a la producción.

EL CAMPEÑO, AL CAMPO.—EL CONTROL CAMPEÑO.—NADIE DEBE OBSTACULIZAR ESTA OBRA REVOLUCIONARIA

Hasta ahora venían muchos campesinos directamente al Mercado a vender sus productos...

EL NUEVO ORDEN

La obra colectivizadora y revolucionaria del Mercado de El Borne

Estos es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Este es un sistema anticuado que no puede mantenerse en la misma forma que antes...

Los anarquistas de Francia prometen su valiosa ayuda al proletariado español que lucha contra el fascismo. Las figuras más destacadas del anarquismo francés hablan, por mediación de SOLIDARIDAD OBRERA, a toda la España antifascista

(Información de nuestro enviado especial en Francia, Pedro Bargalló)

Después de haber hablado con nuestro camarada Sebastián Faure, la figura más destacada del anarquismo internacional, me entrevisté con otros elementos anarquistas de gran influencia entre el proletariado francés.

Las manifestaciones de esos camaradas las transcribo íntegramente por su importancia, que son una alta manifestación de solidaridad a favor del proletariado español que lucha heroicamente contra el fascismo, dando generosamente su vida por la causa de la libertad.

M. FRANCIER, DE L'UNION ANARCHISTE Y REDACTOR DE "LE LIBERTAIRE"

"Hacemos grandes esfuerzos para obtener de la clase trabajadora francesa la ayuda que necesitáis, facilitándoles medios de defensa."

"Nosotros sabemos a qué precio el proletariado español tiene que pagar actualmente su libertad contra el odio de la reacción fascista y de los jesuitas, enemigos encarnizados de toda emancipación social."

Nosotros sabemos que cada día sus mejores elementos sucumben en la lucha incomparable que se persigue contra un adversario superiormente armado por el fascismo internacional.

Es por esto el por qué después del conflicto "Le Libertaire" y la Unión Anarquista de lengua francesa han empezado un inmenso esfuerzo con el fin de obtener de la clase trabaja-

dora de este país la ayuda efectiva que vosotros esperáis para facilitar los medios para defenderos.

Este esfuerzo debe ser intensificado, duplicado, por una colaboración de suma confianza y fraternidad de las fuerzas anarquistas y anarcosindicalistas de los dos países, ya que en Francia se están preparando muy graves acontecimientos y muy pronto tendremos que librar grandes combates para limpiar a nuestro país de la canalla fascista.

Nosotros consideramos como un deber urgente la liquidación total y definitiva del fascismo español, teniendo conciencia que vuestra propia suerte futura está completamente a merced del resultado del drama que actualmente se está desarrollando al otro lado de los Pirineos.

¡Coraje, pues, y confianza...! Contad con nuestra solidaridad fraternal con el máximo interés por nuestra parte para ayudaros a triunfar de nuestro enemigo común."

R. FREMONT, DIRECTOR DE "LE LIBERTAIRE" Y SECRETARIO DE L'UNION ANARCHISTE

"Todos los trabajadores de Francia presienten vuestra victoria y siguen vuestra lucha con la máxima simpatía y ardoroso entusiasmo."

"¡Camaradas de la F. A. I. y de la C. N. T.! Vuestra lucha es la nuestra."

Es con emoción y también con confianza, como nosotros seguimos la lu-

cha heroica que vosotros sostenéis contra la casta militar; contra el fascismo de nuestro país.

Todas nuestras esperanzas, toda nuestra confianza están mirando hacia vosotros. Es de vuestro éxito del que depende el porvenir del proletariado internacional. Desde París mismo nosotros lo presentimos. Todos los obreros de la Francia lo presienten y siguen vuestra lucha con la máxima simpatía y ardoroso entusiasmo.

La repercusión de vuestra victoria será considerable en Francia. Las faltas de la socialdemocracia y del bolchevismo en el mundo, han creado una verdadera ideología entre el proletariado francés. Gran número de obreros socialistas no creen ya en la Segunda Internacional. Muchos obreros comunistas descontentados por la política poco enérgica de sus partidos los abandonan.

En el momento en que esta reacción está llegando a su máximo, vosotros trabajáis, vosotros lucháis por la elaboración de un mundo nuevo basado sobre el Comunismo libertario. Es en este momento que los ojos de todos los trabajadores franceses se vuelven hacia vosotros.

Todos los revolucionarios sinceros de Francia desean vuestro triunfo.

Vosotros los enseñáis una ideología... ¡Vosotros los enseñáis cómo puede lograrse el Comunismo libertario!...

Desde tiempos inmemoriales que tenemos el mismo ideal que vosotros. —El tiraje de nuestro periódico "Le Libertaire" ha aumentado de diez mil ejemplares en un solo mes y cada

día recibimos nuevas adhesiones para nuestra organización: L'Union Anarchiste.

Es por esto que repetimos: ¡Vuestra lucha es la nuestra!... Queremos compartirla. Si tenéis necesidad de combatientes, son a centenares, a millares, los proletarios franceses que vendrán a enrolarse a vuestras milicias. De momento, cada semana, en "Le Libertaire", cada día en los numerosos mítines, nosotros haremos conocer vuestra heroica lucha, nosotros haremos conocer vuestra ideología.

¡Camaradas!... Haciéndonos espejo de la F. A. I. y de la C. N. T., haremos lo máximo para proporcionaros los medios para vencer.

¡Nuestra ayuda no os hará falta jamás!...

¡Viva la C. N. T.!

¡Viva la F. A. I.!

¡Vivan las milicias antifascistas de España!"

RINGEAS, DELEGADO DE LA SECCION DE PROPAGANDA DE LAS JUVENTUDES ANARQUISTAS-COMUNISTAS

"La suerte de la clase obrera internacional se está jugando actualmente en España."

"Camaradas anarquistas de España: ¡Salud!"

En el momento en que todos nuestros esfuerzos están concentrados para apoyar con nuestra acción vuestra lucha heroica, y con la gran esperanza de veros triunfar, por me-

dición del camarada Pedro Bargalló enviado especial a París por SOLIDARIDAD OBRERA, yo os envío el saludo revolucionario y fraternal de la Juventud Anarquista y Comunista de Francia.

El proletariado francés, que gracias a la timidez de unos y a la traición de otros, viene cada día a aumentar nuestras líneas, debe manifestar de una manera enérgica su solidaridad con la clase obrera española. Es hacia esto donde nosotros concentramos todos los esfuerzos.

La suerte de la clase obrera internacional se está jugando actualmente en España.

Vuestra victoria será el punto de partida de la gran revolución mundial que vosotros tendréis el honor de haber dado el ejemplo.

Nosotros también preparamos nuestra revolución para que desaparezca para siempre el capitalismo, la religión y el Estado, junto con su rastro de injusticias e imbecilidades.

Hermanos de los revolucionarios de España, hacemos y haremos aquí todo lo necesario para el triunfo de vuestra causa, que es también la nuestra.

¡Contra el fascismo asesino! ¡Para el Comunismo libertario internacional! ¡Por el triunfo inmediato de la revolución española! ¡Por la solidaridad proletaria!... Estamos a vuestro lado. Por la J. A. C. ¡Salud a las Juventudes Libertarias de España! ¡Salud a los anarquistas y a todo el proletariado de la Península, en lucha por su libertad!..."

Pedro Bargalló
París, 1936.

En el frente de batalla de Huesca Toma de Monte Aragón

Un miliciano de 45 años co'oca en el torreón del castil'lo la bandera roja y negra por HERMES

Bajo, rechoncho y fuerte es este extremeño de cuarenta y cinco años que tras de sus ojos grises y acorados, esconde la bondad del niño. ¿Su nombre? ¿Qué importa el nombre si sus compañeros le conocen por el extremeño!

Siete compañeros más le seguran en el escalo a Monte Aragón. Siete bravos "rojinegros" que agarrándose a las peñas, con el fusil en banderola, hincaban sus uñas ensangrentadas en los relieves de las rocas. Ocho bravos; ocho libertarios que, sin miedo a la muerte, subían y escalaban, lo que sólo les es permitido a las cabras montesas. ¿Qué les llevaba a las alturas de aquel castillo donde la traición, la cual lechuza, se escondía? ¿Qué importaba la muerte!

El extremeño, con su vista de acero, oteaba a lo alto; con sus dientes, mordía el polvo de su bandera rojinegra; con su jactar, alentaba y guiaba a sus siete bravos compañeros. ¡Animo!; parecía decir aquella respiración que a ratos se hacía des-

esperadamente ruidosa. ¡Animo!; sentía que la voz de la libertad gritaba en la conciencia de los bravos. ¡Animo!; gritaba la libertad encadenada en lo alto del castillo, por los cerdos fascistas. Y el silencio, contestaba a los gritos, al respirar jadeante, cuando... una lluvia de balas hicieron encaje en las peñas. ¿Quién

tiraba? Las balas no venían de lo alto. El plomo mortífero, salía de las bocas de los fusiles liberadores.

En los ojos del extremeño, reflejó la ira. Se agarró con una mano en un saliente; avanzó sus pies entre las junturas de las rocas y con la otra mano, hizo flamear la bandera rojinegra. ¡Colores que hicieron comprender a los soldados de la libertad, que los que estaban cerca del castillo eran hermanos y compañeros en la lucha!

Con del fuego y... los ocho bravos libertarios continuaron escalando Monte Aragón.

Y sobre Monte Aragón, fue clavada la bandera de la F. A. I.!

El extremeño y los siete libertarios, no encontraron ni un solo fascista. ¿Qué había sido de ellos?

HUYEN COMO LIEBRES DELANTE DEL LIEBRE

El abandono de Monte Aragón sin lucha épica, ha sido vergonzoso. Los cerdos fascistas, aprovecharon la sombra de la noche, cursecrida por una luna benefactora a nuestros milicianos, que al rodear las posiciones enemigas, hicieron presa en tan cobarde huida. ¡Vidas traidoras fueron segadas por la hoz de la libertad!

Y allí, por el llano, juntas las fuerzas de Estrecho Quinto y de Monte Aragón, corrían como gamos abandonando sus fusiles y sus impedimentos de guerra, camino de la madriguera de la traición donde militares traidores, curas asesinos, obispos fariseos, encontrarán la repulsa de su traición, por la tierra liberadora de un pueblo que libre de cadenas quiere respirar la libertad a cada libre.

ESCALANDO MONTE ARAGON

Mis cuarenta y ocho años, no privan el esfuerzo que supone el trepar por las escarpadas peñas en que una mano o pie que fallé, es la muerte, y por sepultura, el fondo del abismo.

Y cuando llevo próximo al baluarte guerrero miro hacia arriba y... me restringo los ojos. Avizoro con éstos. No quiero creer lo que veo. ¿Quién quitó la bandera rojinegra que el extremeño clavó en lo más alto? ¿Qué

banderas son aquellas que flamearon? ¿Quién las puso? El negro y rojo de nuestra bandera, fue sustituido por otros colores; por otras banderas! El gesto magnífico del extremeño y de sus siete bravos acompañantes, fue escamoteado por hábiles prestidigitadores. ¿Quiénes fueron? ¡Mejor silenciar lo que callar se debe! Lo saben ellos, y basta. Siento amargura de que se atienda por algunos solamente el relumbro de la victoria, a la finalidad que se persigue.

¡Extremeño y libertarios que subistela primero a Monte Aragón!

¡Soldados de la libertad de un pueblo!

¡Vuestro gesto glorioso, se registrará en la Historia!

¡A Huesca, hacia la cueva de la traición! ¡Ni banderas, ni colores!

¡Hombres, hombres y hombres que sientan la libertad en pie dentro de su conciencia de hombre libre!

¡Eso es lo que hace falta! Monte Aragón, 1-9-36.

EN EL SECTOR DEL TAJO



Este viejo campesino presta sus servicios a la causa de la libertad, llevando agua a los compañeros de las avanzadas y usando, de vez en cuando, su fusil contra el enemigo.

EN EL SECTOR DEL TAJO



Estos milicianos cuidan del ganado cogido a los traidores, en sus de sus desesperadas huidas.

INFORMACION DEL EXTERIOR

De nuevo se ha producido otra sublevación de la marinería a bordo del crucero portugués «Tejo». - El delegado español en la Sociedad de las Naciones, ha puntualizado la falsedad de interpretación que ciertos Gobiernos dan a la lucha antifascista de España. En Gibraltar se presiente un gran combate naval entre los buques piratas y nuestra escuadra

Nota política extranjera

Ya se ha hecho público el memorándum de la delegación española en Ginebra, sobre la no intervención en la guerra civil provocada en nuestro país por los reaccionarios. En él se hacen revelaciones sensacionales y se descubre el papel que viene desempeñando el fascismo internacional en los asuntos de España. Aparte de los ¡oh! y ¡ah! admirativos con que la Prensa extranjera ha acogido el contundente y claro documento, no podemos registrar ni una sola actitud de los Gobiernos democráticos europeos que merezca ser calificada de eficaz.

Todos ellos parecen ser "hojalateros" y "quien sabistas". Empleamos uno y otro barbarismo para expresar con mayor fuerza la esperanzada actitud de los que todo lo confían al "quién sabe" y al "ojalá". Y tal parece ser la intrascendente actitud que ha adoptado la Europa liberal ante la injusta conducta de las potencias fascistas con respecto a España.

No queremos ni tratamos de hacer reconveniones a nadie. A todos los países democráticos del mundo les agradecemos efusivamente el apoyo moral que nos vienen prestando desde que dió comienzo este horrible drama de aplastar al fascismo. Con innegable satisfacción presenciámos, y desde un principio venimos agradeciéndolas con la característica amplitud ibérica, las sinceras manifestaciones de simpatía que por nuestra causa han exteriorizado todos los países libres de Europa. Pero creemos que ya empieza a llegar la hora de hacer algo más. Bueno, está que se nos califique de pueblo heroico y de espíritu irreductible a la esclavitud. Mas ello no basta.

Nuestros camaradas del mundo entero, que por ser proletarios saben mejor que otras clases la ineficacia de la retórica en trances de guerra y lucha, deben de meditar si, visto que la guerra civil en nuestro país prosigue, gracias a la ayuda que los facciosos reciben de los fascistas internacionales y de todos, o la mayoría de los elementos capitalistas, es llegada la hora de trocar los adjetivos encomiásticos por algo más práctico. En Ginebra, no confíen. Nosotros, los trabajadores de España, hace tiempo que ya no confiamos en ella. Pero no se dejen tampoco arrastrar por las palabras. Pues éstas, cuando no preceden a la acción, sirven de bien poco. O sí no, que nos lo pregunten a nosotros.

El delegado español en la Sociedad de las Naciones, Ossorio y Gallardo, ha participado en la sesión de dicho organismo, rebatiendo las manifestaciones hechas por el representante del Gobierno portugués. Pone de manifiesto la legitimidad del Gobierno de Madrid, puesta en duda por el representante portugués calificando de tendenciosas algunas declaraciones de dicho representante

Ginebra, 3. — En la sesión celebrada esta mañana por la asamblea de la Sociedad de Naciones, ha hecho uso de la palabra el delegado español, don Angel Ossorio y Gallardo, pronunciando su discurso en español, rebatiendo las manifestaciones hechas en una de las últimas sesiones por el delegado de Portugal, señor Monteiro.

El delegado español ha dicho que la lógica más elemental deja fuera

de duda la legitimidad del Gobierno de Madrid, discutida por el delegado portugués.

Califica de tendenciosas las declaraciones hechas por el señor Monteiro, agregando que gran parte de ellas no tienen fundamento alguno. Dice que debe recoger y agradecer las manifestaciones del señor Monteiro, sobre el buen deseo de prosperidad de España.

El señor Ossorio dice que todos los

LA REVOLUCION PORTUGUESA SIGUE EN PIE

En Tánger se ha sublevado la tripulación de barco de guerra portugués, «Tejo». La marinería pretendía conducir a aguas españolas y ponerse al servicio de la causa del pueblo. El malestar continúa en la tripulación, negándose a cumplimentar ciertos servicios que, abiertamente, favorecen a los facciosos españoles

Tánger, 3. — Después de las sublevaciones que recientemente han estallado en la flota portuguesa, en este puerto la tripulación de otro barco de guerra portugués se ha sublevado.

Numerosos marinos y oficiales del torpedero portugués «Tejo» quisieron conducir el barco a las aguas españolas y ponerse al servicio del Gobierno republicano español.

El movimiento pudo ser dominado en principio, pero continúa el malestar en la tripulación, que se niega a la realización de ciertos servicios que se le han encomendado y que favorecen a los facciosos españoles.



Cañones cogidos a los fascistas en Estrecho Quinto.

El Presidente del Consejo de Ministros francés, Blum, ha sostenido diferentes conferencias con Eden, Antonesco y Litvinoff, considerando de importancia suma la tenida con este último, en la que se supone se trató de la actitud poco conciliadora de Alemania respecto a la Unión de Repúblicas Soviéticas

Ginebra, 3.—El señor Blum ha celebrado prolongadas conferencias con los señores Eden, Antonesco y Litvinoff, atribuyéndose a estas conversaciones gran importancia.

La conferencia de Blum con Litvinoff se prolongó por espacio de dos horas, creyéndose saber que el delegado soviético insistió sobre la inquietud que causa en Moscú la actitud poco conciliadora de Alemania respecto a la U. R. S. S.

En cuanto a la entrevista con Eden, se supone que el presidente del Consejo francés trató acerca de los pro-

blemas derivados de la alineación de moneda, sobre la cuestión de la reforma del Pacto de Ginebra y sobre la preparación de la Conferencia localniana.

Finalmente, en su entrevista con Antonesco, el primer ministro francés obtuvo del ministro rumano la seguridad de que Rumania no cambiará su política exterior. El señor Blum ha conferenciado hoy con el ministro polaco de Relaciones Exteriores, señor Beck y mañana emprenderá el viaje de regreso a París.

Es intención del Gobierno de los Estados Unidos presentar a la firma de todos los países americanos un tratado de neutralidad ante cualquier guerra que estalle fuera del continente americano

Washington, 3. — De fuente oficial se informa que el Gobierno de los Estados Unidos someterá en breve a la consideración de los demás países del Nuevo Mundo, un interesante proyecto que prevé la firma de un

Tratado panamericano en los términos del cual se comprometerán los firmantes a mantener la más estricta neutralidad ante cualquier guerra que estalle fuera del continente americano, al arreglo pacífico de las diferencias que surjan entre ellos y a abstenerse de exportar material de guerra a cualquier otro país, salvo cuando se trate de una nación americana en conflicto con un país de

Se prevee un combate

Gibraltar, 3.—Se reciben noticias en esta plaza, que hacen ver la inminencia de un gran combate naval entre los barcos piratas y los gubernamentales, por haber decidido éstos últimos atacar a los primeros para eliminarlos definitivamente de la lucha.—Cosmos.

EN EL FRENTE DE HUESCA



Los prisioneros cogidos en la toma de Monte Aragón y Estrecho Quinto, son trasladados a la retaguardia, custodiados por los milicianos defensores de la libertad.

oradores han hablado sobre la libertad de los pueblos y él pregunta qué se entiende por tal libertad. Entiende la libertad sería hecha por los pueblos afectados. No puedo aceptar que do que la definición más acertada de un Estado inspire mayor o menor respeto por la clase y número de enemigos que le combaten. Hacer un argumento del hecho de que algunas clases privilegiadas por la cultura, fuerza o riqueza, puedan alzarse contra un Gobierno no es admisible para el más elemental sentido común, porque es imposible determinar, ni hay quien se atreva a ello, de qué lado se hallan la fuerza, la cultura y la riqueza, en un momento dado.

Sigue diciendo que cuando luchan dos tendencias, ambas se creen hallarse en posesión de la justicia, y dice que la seguridad debe ser definida y defendida por la mayoría de una nación que hace algunos años se ha decantado por los caminos de la democracia, y pone de relieve que el Derecho internacional define así el valor de la verdadera justicia.

El señor Ossorio dice que la Constitución que se dió el pueblo español es la única que tiene fuerza. "Para la República española, el Gobierno es legítimo cuando cumple los preceptos constitucionales de presentarse al Parlamento y obtiene la confianza de la mayoría".

Dice también que la gran mayoría del pueblo español se siente satisfecho de que las leyes se dicten por organizaciones que él se dió y donde acuden representantes por él elegidos.



Un grupo de compañeras del Clot, haciendo jerseys para los milicianos.

Diariamente se organizan milicias vascas que salen para los frentes de Guipúzcoa y Alava

Los facciosos de esta última capital, no dan señales de vida después del descalabro que tuvieron en el sector de Amurrio. Nuestros leales de Guipúzcoa van ganando terreno diariamente ayudados por nuestros barcos de guerra que, con su frecuente bombardeo, hacen difícilísima la situación de los rebeldes. A los aviones facciosos se les ha reducido al silencio, corriendo el rumor de que pueda faltarles bencina. Dentro de breves días se cuenta en constituir el nuevo Gobierno autónomo vasco, haciéndose gestiones para que formen parte del mismo elementos de la C. N. T.

Bilbao, 3.— Sigue la normalidad en la capital, donde la vida se desenvuelve con el ritmo acelerado, propio de los momentos que estamos viviendo. Se van formando batallones de milicias vascas que salen para los frentes de Guipúzcoa y Alava. En ambos frentes la situación es inmejorable. En el de Alava, no ha habido lucha en los últimos dos días, pues los facciosos no dan señales de vida después del duro castigo que sufrieron en el sector de Amurrio. En el sector de Guipúzcoa sigue la iniciativa a favor de las milicias que van recuperando posiciones de importancia. Cooperan en esta acción de las milicias los barcos de guerra que, con sus continuos bombardeos, hacen muy difícil la situación de los faccio-

so en aquellos pueblos costeros de la provincia de Guipúzcoa que ocuparon en los primeros días. Diariamente las posiciones facciosas de la costa son bombardeadas por nuestros barcos, que causan grandes pérdidas entre las flotas facciosas e impiden todo trabajo de fortificación, con lo que facilitan grandemente el trabajo de las fuerzas de tierra. La aviación facciosa que en los primeros días de la alucinada y fracasada acción contra Vizcaya, había dado señales de bastante actividad, bombardeando diversos pueblos que pensaban capturar los facciosos, entre ellos Elbar, en los dos últimos días apenas ha dado señales de vida. Se afirma que los aparatos facciosos carecen de bencina para sus raids,

de la que no pueden proveerse, pues el bloqueo que hacen nuestras fuerzas de mar sobre las costas vascas es absoluto, lo que impide todo aprovisionamiento por mar de los facciosos. Se espera que en breves, dentro de pocos días, tan pronto como lleguen a Bilbao algunos diputados vascos que marcharon a Madrid para asistir a la sesión de Cortes, quedará constituido el Gobierno autónomo vasco, en el que entrarán representantes del Partido Nacionalista, del Socialista, del Comunista y probablemente de la C. N. T., si bien no se tiene absoluta seguridad que esta fuerza sindical quiera formar parte del Gobierno, si bien apoyará al mismo desde fuera con todas las fuerzas de que dispone. — Cosmos.

El periódico inglés «News Chronicle», hace una entrevista al presidente de la República española. El señor Aznar critica la política de no intervención, una de las causas de la situación actual de España. Es preferible, ha dicho, a todas las pruebas de entusiasmo verbal, poseer potentes aviones de bombardeo

Madrid, 3.— El señor Aznar, presidente de la República, ha concedido una entrevista al enviado especial del diario inglés "News Chronicle", en el curso de la cual ha dicho: "La guerra civil en España era inevitable, porque era imposible conciliar las ideas de la masa del pueblo y las de la aristocracia, de una parte de la oficialidad del Ejército y de la gran mayoría del clero. "Yo he pasado seis años derrochando paciencia, y el resultado ha sido que una clase privilegiada, en vez de llegar a un punto en que una solución podría ser posible, ha declarado la guerra civil contra la mayoría del pueblo español. ¿Qué hacer cuando

una parte del Ejército rompe su juramento de fidelidad? ¿Quedar indefensas y aceptar una nueva tiranía? No. Hacia falta, y se ha hecho, dar al pueblo lo necesario para defenderse, tanto más cuanto que sabemos que poco a poco ponen las democracias para ayudarse unas a otras. El señor Aznar ha criticado vivamente la política de no intervención, una de las causas de la situación actual en España. Está muy bien dar pruebas de entusiasmo teórico en favor de España, pero hay ocasiones, y una de ellas es ésta, en que es preferible a todas las pruebas de entusiasmo verbal potentes aviones de bombardeo.—Cosmos.

Se ha registrado un duro combate entre nuestras columnas y otra compuesta de un escuadrón de Regulares, requetés y falangistas. Los facciosos fueron derrotados, causándoles infinidad de bajas y apoderándose nuestras fuerzas de numerosos caballos y material de guerra

Madrid, 3.— En el sector de Córdoba nuestras fuerzas realizaron un avance para copar una columna enemiga, compuesta de un escuadrón de Regulares, requetés y falangistas. La caballería intentó, mediante una carga, quebrantar nuestras fuerzas, pero no lo consiguió; por el contrario, los moros tuvieron cortada la re-

tirada y sufrieron un durísimo castigo. Nuestras fuerzas se apoderaron de varios caballos y material de guerra. Hicieron cinco prisioneros, entre ellos un sargento de Regulares, que ha sido trasladado al cuartel general. Los rebeldes abandonaron muchas bajas.

Los facciosos han desencadenado un fuerte ataque contra los sectores de Sigüenza y Navalperal, siendo rechazados y duramente castigados

París, 3.— A la Agencia Havas le comunica su enviado especial en Madrid, que los rebeldes han desencadenado un violento ataque contra los sectores de Sigüenza y Navalperal, siendo rechazados con grandes pérdidas.—Cosmos.

El conflicto chino-japonés entra en francas vías de arreglo

Shanghai, 3.— La última impresión sobre la situación es más optimista a causa de haberse constatado el reembarque de una gran parte de los contingentes armados japoneses que habían desembarcado. En los círculos bien informados se declaraba esta mañana que todo per-

mite creer que el Japón se abstendrá de emprender acciones directas en espera del resultado de la gestión que va a llevar a cabo en Nankin el enviado especial del Gobierno de Tokio, señor Yuwashima, quien es esperado en la capital china el día 6 del actual.

De los diferentes frentes

Madrid, 3.— Parte de las días de la noche. Frente del Norte y Noroeste.— La situación en todos estos frentes continúa como ayer. Frente de Aragón.— En toda la tarde no ha habido actividad en este sector, disparando únicamente nuestras fuerzas algún movimiento ofensivo con fuego de fusil poco intenso. Frente del Sud.— La aviación facciosa ha bombardeado nuestras posiciones de Castuera, Puerto López y Alcudete. Un trimotor enemigo ha sido abatido por nuestros cañones antiaéreos en Molín, pereciendo carbonizados sus tripulantes. En los otros sectores de este frente no se advierten alteraciones sensibles y el espíritu de los milicianos y fuerzas regulares es cada vez más elevado. Frente del Centro.— En Vargas, nuestras tropas han iniciado esta mañana un gran ataque haciendo retroceder a las columnas facciosas, no obstante la presencia frecuente de la aviación enemiga. Las tropas republicanas han infringido al enemigo un duro castigo. El fuego combinado e intenso de la aviación, artillería y ametralladoras, ha desconcertado a los rebeldes que se repliegan abandonando sus numerosas bajas. La artillería leal ha bombardeado durante tres horas a

Bartiendo y Torrijón. Nuestra posición de Oñaz ha sido atacada por vía aviación enemiga sin causar daños. En el sector de Navalperal, al enemigo, los elementos de combate de una columna enemiga compuesta de infantería y caballería, han sido rechazados por nuestra artillería y aviación. En este nuevo ataque al sector de Navalperal, los facciosos han tenido cuantiosas pérdidas. Nuestras fuerzas han probado hasta la saciedad su elevada moral y espíritu combativo. Sin novedad en los demás frentes.

Escuela Moderna

La Escuela Moderna de La Torreña, invita a todos los padres de los alumnos que asistieron a la misma el curso 1934-35, a la reunión que tendrá lugar mañana, lunes, día 5 de octubre, a las siete de la noche, en el nuevo local, sito en la Riera Blanca, 23 (junto al Metro Bordeta), para tratar del ingreso de los niños y orientación escolar. Dada la importancia de la reunión, esperamos acudan todos.

Dime con quién andas y te diré quién eres El Gobierno faccioso de Burgos decreta el restablecimiento de la Compañía de Jesús en Granada

Madrid, 3.— La llamada por los facciosos Junta Nacional de Burgos, ha publicado el siguiente decreto: Artículo 1.º Queda restablecida en Granada la Compañía de Jesús. Art. 2.º La indicada Compañía de

Jesús volverá, en el término más breve posible, a tomar posesión de las instituciones, colegios y propiedades situadas en Navarra, en la forma que las poseían antes de su incautación por el Estado.

El Gobierno inglés adopta toda clase de medidas para la evacuación de Shanghai en el caso de una nueva guerra Chino Japonesa

Londres, 3.— Se comunica que el Gobierno inglés ha adoptado todas las medidas para la evacuación de los súbditos ingleses de Shanghai en el caso de una nueva guerra chino-japonesa.—Cosmos.

Texto de los documentos que el ministro español en Ginebra entregó al secretario general de la Sociedad de Naciones

(Viene de la página ocho) los tres volvieron a Italia, después de haber montado el aparato. Los otros tres están en Cáceres. Cree que quien fletó el buque fue el director de la Fiat, pero no está seguro. Al llegar el barco a Melilla se situó en el puerto un batallón del Tercio, con moros y trabajadores. De Melilla a Nador fueron en camión, y de Nador a Tetuán y Sevilla, en vuelo. Cuando tomó la barca fue arrestado un comunista que quiso lanzar una bomba en la embarcación. En un vuelo de Sevilla a Cáceres, a causa de la niebla aterrizaron en Portugal, aterrizando en Puerto Alegre. Encontrándose en Melilla fue a saludar al consúl de Italia, que llevaba el emblema fascista. El comandante militar de Puerto Alegre era un teniente coronel cuya nombre ignora. No conocen a los aviadores alemanes que se dice sirven en España. Agrega que en Melilla, del 20 al 22,

fue fusilado un general, y también se fusiló a algunos oficiales. Tres días antes habían fusilado a tres hombres y a una muchacha. Igualmente fusilaron al propietario del café Klauho de la Peña, que se decía era comunista. Sabe que Mónico era un buen piloto que sirvió en Abisinia. Las órdenes para las operaciones aéreas las daba el italiano Morati.

LOS FACCIOSOS, A LA DERIVA

Se van derribando reductos facciosos que en breve habrán de permitir el definitivo asalto a Oviedo

Oviedo, 3.—El comunicado del jefe de las fuerzas que operan sobre Oviedo da cuenta que continúa el asedio de la capital con completo éxito. Se van derribando reductos facciosos que

permitirán, en un momento dado, el asalto a la capital. En el resto de la provincia no hay novedad, pues no se observa actividad alguna de las fuerzas enemigas.

Los facciosos se encuentran completamente desmoralizados, después de los fracasos definitivos sufridos en la última semana en el sector del Tajo. Se repliegan en busca de posiciones en donde poder sostenerse, pero siendo incalculables las pérdidas sufridas, y en la imposibilidad de reponerlas, su situación es desesperada, quedando libre todo este sector de ataques rebeldes

Madrid, 3.— Sigue siendo satisfactoria la situación en el sector del Tajo, donde los facciosos, después de la gran actividad demostrada en la última semana, se muestran abatidos y no intentan los avances anunciados, limitándose a defenderse de los ataques de nuestras fuerzas que amenazan el pueblo de Bargas, cuya situación es insostenible. Han desistido en sus ataques al pueblo de Olina, que les era necesario para sostenerse con probabilidades de éxito en el sector del Tajo. Se sabe que van retro-

cediendo en busca de posiciones mejores en las que poder aguantar el ataque del ejército leal, cuya moral es cada día mayor y cuyo entusiasmo aumenta después de los últimos éxitos conseguidos. Se sabe por otra parte que los facciosos han sufrido enormes pérdidas en la ofensiva desastrosada que llevaron a cabo en la semana pasada, pérdidas que no pueden reponer, lo que hace que su situación en el sector del Tajo sea cada vez más difícil.—Cosmos.

En Cáceres vio un general que llevaba monóculo y le dijeron que era del Tercio (Miguel Astray). Fue apresado cuando realizaba una operación de reconocimiento acompañado de Morati y Zanni, que lograron huir. Le derribaron dos aparatos españoles, y al ocurrir el choque se lanzó en el paracaídas. Una vez en tierra le arrestó un soldado. Su aparato llevaba dos ametralladoras Breda, calibre 7.7. Había realizado reconocimientos sobre Gibraltar, otro en Sevilla, durante una alarma de anuncio de bombardeo y tres transportes de aparato Fiat, de Sevilla a Cáceres. Fue apresado en el primer vuelo que realizaba en la zona de Talavera. Los aparatos italiano y alemán llegaban armados. Italia ha enviado también bombas de dos kilogramos para infantería, de las que usaban en Abisinia. También envía cartuchos de ametralladora. Procedente de Alemania ha visto bombas incendiarias de 50 y 100 kilos y cartuchos de ametralladora. Algunos aparatos llevan ametralladoras sincronizadas sobre el motor, sistema que se llama "Ametralladoras gemelas". Los aparatos de bombardeo llevan radio, pero no los de casa. Está muy satisfecho del trato que ha recibido, después de ser apresado, lo que desmiente las cosas que le habían contado los rebeldes. Termina diciendo que como las escuadillas estaban separadas, no tuvo contacto con la escuadrilla alemana. Esta declaración está firmada por el piloto, en Madrid, a 19 de septiembre de 1936.

A los pintores, escultores y dibujantes

El Consejo de Bellas Artes y Artes Aplicadas (Generalidad de Cataluña, C. N. T. y U. G. T.), hace saber a los artistas pintores, escultores y dibujantes de Cataluña, o residentes, que tienen el deber moral de inscribir sus obras en la Exposición de Arte Catalán que se celebrará en París el próximo mes de noviembre. Toda vez que tienen que actuar los compañeros encargados de clasificar y seleccionar las obras desde el día 15 de octubre, date en que acaba el plazo de admisión, es conveniente que todos los artistas se inscriban cuanto antes para facilitar el trabajo.

Los artistas que pertenecen a los sindicatos profesionales de la C. N. T. o de la U. G. T., no pueden negarse su participación en la Exposición de Arte Catalán de París, organizada y adaptada al momento revolucionario y a beneficio de las víctimas del fascismo. Pueden entregarse obras ajustadas antes del 15 de julio. La inscripción y entrega de las obras deben hacerse en las Oficinas de Turismo de la Generalidad de Cataluña, Cortes Catalanas, 606, de día a una de la mañana de los días laborales.

Los facciosos han abandonado su loca quimera de atacar a Santander después de los descalabros sufridos en donde han tenido centenares de bajas, en su deseo de conquistar Reinos. Nuestras columnas montañosas hacen frecuentes incursiones a la provincia de Burgos, dando buena cuenta de los rebeldes

Santander, 3.— Después del intento frustrado de los facciosos precedentes de Burgos sobre Reinos, que terminó con la absoluta derrota de los facciosos que se retiraron hacia sus bases, después de sufrir grandes pérdidas, no hay fuerza facciosa alguna

en toda la provincia de Santander. Son por el contrario las milicias montañosas las que realizan incursiones por Burgos, causando grandes pérdidas a los facciosos, que se han retirado también de los pueblos fronterizos ante los repetidos ataques de que eran

objeto por parte de nuestras milicias. De Oviedo, vía Gijón, se reciben noticias satisfactorias sobre la marcha de las operaciones militares que se llevan a cabo sobre la capital de Asturias.

Del Boletín de Información de Propaganda C.N.T.-F.A.I.

España y la solidaridad Internacional

Bajo este título el "Grupo Libertario de Bésiers" ha publicado un interesante manifiesto, del cual extractamos los párrafos siguientes: "La lucha antifascista española nos atrae, porque de su desenlace depende nuestra vida, nuestras libertades y nuestro bienestar común."

"El pueblo español que lucha valerosamente en los frentes y en el interior del país, contra los fascistas, pide socorro a todos los pueblos que aspiran a la libertad."

"El necesita armas y municiones para combatir a los fascistas."

"Por lo tanto, las suscripciones deben circular sin detención, y la agitación para renovar las relaciones comerciales con la "España antifascista" no ha de terminar hasta que se consiga."

"Al mismo tiempo, es preciso promover una campaña sin tregua contra las falaces calumnias a que se han entregado, y continúan todavía, nuestros periódicos, en servicio de los rebeldes españoles, que no saben más que poner en evidencia las ejecuciones de cuatro oficiales rebeldes —previamente sometidos a proceso— y callan el hecho puro y simple de los 1.500 obreros fusilados en Badajoz por los fascistas."

"También omiten que en Pinto y en

Vicien se ha visto a las mujeres de los obreros y de los campesinos colgadas de los árboles, a sus hijos con las uñas arrancadas, sobre cuyos cadáveres se han encontrado carteles que decían: "Por no creer en Dios."

Sigue el manifiesto reseñando las atrocidades cometidas por los fasciosos en Zaragoza, en Granada y otras localidades, y termina con un llamamiento a los trabajadores: "El proletariado mundial ha hecho lo posible para ir en ayuda de los antifascistas españoles. Por todas partes se han abierto suscripciones populares: En Francia, en Inglaterra, América, Rusia, etc., etc., en favor de los antifascistas españoles. Pero es preciso hacer más. Es el proletariado portugués quien acaba de dar el ejemplo de la más alta solidaridad revolucionaria, alzándose, él mismo, contra su propio capitalismo que continúa ayudando, por todos los medios, a los fascistas españoles."

"Para acabar con los fascistas españoles es preciso acabar con nuestros propios fascistas, junto con la corrupta Prensa que los sostiene y a los especuladores de guerra."

Trabajadores: el "Grupo Libertario de Bésiers", os invita a dar vuestro apoyo moral y material a la causa de la lucha antifascista."

¡Viva la solidaridad obrera internacional!

¡Abajo el fascismo mundial!

Visita del consejero de Sanidad y Asistencia Social a las nuevas oficinas

Esta mañana, el consejero de Sanidad y Asistencia Social, ciudadano García Birián, acompañado del doctor Martí Ibañez, ha visitado las nuevas oficinas de la Consejería de Asistencia Social, que han sido trasladadas, como ya dijimos, del Salón de Fermín Galán, al edificio núm. 365 de la calle Consejo de Ciento, incautado por la Generalidad en el mes de agosto último.

El consejero recorrió todas las dependencias, acompañado por todos los jefes de la Consejería, quedando muy satisfecho de la magnífica y eficiente instalación de todas ellas, habiendo podido comprobar las innegables condiciones que reúne el inmueble incautado para Asistencia Social, departamento cada día más importante y útil al pueblo, en consonancia con la nueva estructuración social.

Barcelona, 2 de octubre, 1936.

NOTA OFICIAL

AVISO PARA LAS ENTIDADES EXCURSIONISTAS

Con el fin de llevar a cabo la recogida de material de montaña, que el Comité de las "Milicias Pirenaicas" ordenó por medio de la Prensa y la Radio, se conmina a todos los presidentes de las entidades que se refieren a continuación para que, bajo su responsabilidad, autoricen a una persona que, durante el lunes y martes próximos, de tres a ocho de la tarde, debe hallarse presente en el local social, con el fin de entregar a este Comité todo el material excursionista recogido.

Centre Excursionista de Cataluña. Club Alpi Nuria. Joventut Catalana. Unió Excursionista de Catalunya y adheridas. Agrupació Excursionista Catalunya. Centre Excursionista de Gracia. Palestra. Agrupació Excursionista Pedroforca.

Las demás entidades no consignadas, vienen obligadas a entregarlo en el cuartel de estas Milicias, Balmes, número 230, antes del próximo jueves.

Sindicato Nacional de Maestros (U.G.T.) Sección de Barcelona

En contestación al telegrama dirigido por este Sindicato referente al fusilamiento del inspector de Baleares, camarada Leal Crespo, se ha recibido el siguiente: "Participo a este Comité mi sustinimiento por asesinato inspector Baleares. Fernando Leal, teniendo presente este departamento la situación quedan viuda e hijos. Solidales."

Se ruega a todas las maestras que confeccionan jerseys para la Casa del Maestro, los terminen pronto para poder hacer entrega de ellos a las Milicias cuanto antes mejor.

A todas las compañeras de los pueblos

La Comisión de Industrias de Guerra (efectos militares) pone en conocimiento de todas las compañeras de los pueblos que quieran dedicarse a la confección de jerseys de lana, que ésta les será entregada por sus Comités Locales, de quienes habrán de solicitarla.

Dichos Comités habrán de hacer los pedidos a partir del día 5 del corriente, en nuestro domicilio, Via Layetana, 16, 4.º, 1.º.

Asimismo se anuncia que no será servido ningún pedido particular ni individual.

Barcelona, 3 octubre 1936.

Carnets y documentos extraviados

En el Comité Revolucionario de Gracia, Carolina, 7, están depositados los siguientes carnets confederales, a la disposición de los compañeros que acrediten su personalidad.

Los carnets pertenecen a los camaradas Lamberto Aparicio González, Elvira Rocaballera, Amelia Blanch, José Gómez, Pedro Rosell, Ricardo Colom, Florencio Bueno, un carnet de chofer de Juan Romero López y otro de la Escuela de Ingenieros Industriales, de Francisco Piqué Oliveras.

Angel Zapata, del Ramo de la Madera, ha perdido su carnet confederal. Devuelto a esta Redacción.

—Bautista García ha perdido su carnet. Se ruega sea devuelto al Sindicato Unico del Ramo de la Piel, Sección Tacos y Correas, calle Condal, número 20.

—Se ruega a los compañeros que encuentren la documentación perteneciente al camarada José Sanahuja, extraviada en Gerona, se sirvan hacer devolución de la misma al Comité de Defensa de la barriada de Pueblo Nuevo (Barcelona).

Las compañeras Teodora Palacios y Marcelina Galán, del Sindicato de la Alimentación, han perdido sus carnets de la C. N. T. Se ruega la devolución a esta Redacción.

—Juana de la Iglesia, del Ramo de la Alimentación, ha perdido su carnet confederal. Devuelto a esta Redacción.

—En el Comité Revolucionario del Norte, estación Barcelona, hay depositada una cartera con documentos y dinero en billetes. Como esta nota ya se publicó hace unos días, se advierte que de no comparecer el interesado en el término de cuarenta y ocho horas, las pesetas se entregarán a las milicias y los documentos quedarán archivados.

—Joaquín Albuxech ha perdido su carnet del Ramo del Agua. Se ruega la devolución a esta Redacción.

CONSEJO DE SANIDAD DE GUERRA

MOVILIZACIÓN DE MEDICOS Dentro del término de cuarenta y ocho horas a la publicación de esta orden, tienen que presentarse al Consejo de Sanidad de Guerra (Avenida 14 de Abril, 401), todos los médicos de Cataluña, comprendidos en las

DONATIVOS

El Sindicato Unico de Trabajadores de la C. N. T., de Cervelló, ha entregado para las milicias que luchan contra el fascismo 3.383 pesetas y numerosas piezas de ropa interior y de abrigo.

¡Salud, camaradas de Cervelló!

SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA

(Sección de Caldereros en Hierro y Soplestistas)

Los obreros de la calderería Suministros P. J. N., han entregado la cantidad de 217 pesetas, destinadas a la suscripción a favor de las milicias. Esta cantidad corresponde a lo recaudado en la séptima semana.

Las compañeras y compañeros de la casa Barrera Casanovas y Suñé, han entregado 148'50 pesetas en la quinta suscripción para las víctimas del fascismo.

—Los compañeros del Comité de defensa de La Garriga, entregan la cantidad de 2.258'05 pesetas, importe de la recaudación para los familiares de las víctimas antifascistas.

—El importe de lo recaudado por los compañeros y cuerpo facultativo del Hospital Psiquiátrico de San Boi, suma la cantidad de 1.100 pesetas.

—Los compañeros de la barriada de Can Baró, han entregado al Comité de Guerra, para las Milicias Antifascistas, la cantidad de 673'80 pesetas.

SINDICATO UNICO DEL RAMO FABRIL Y TEXTIL

Los trabajadores del Ramo Fabril y Textil de la barriada de Pueblo Nuevo, han entregado a la Federación Local de Sindicatos Unidos, la cantidad de 4.407 pesetas, para los que luchan en todos los frentes por la emancipación total del proletariado.

Estos compañeros de Pueblo Nuevo, hombres y mujeres, son los verdaderos héroes de la retaguardia. Trabajan como fieras y una buena parte del fruto de su trabajo, de las pesetas que cobran por una producción intensa, lo dedican a nuestros hermanos, los trabajadores que luchan por la libertad en los campos de batalla.

¡Salud, amigos! ¡Adelante! Los que luchan frente al fascismo canalla, os agradecen vuestro magnífico esfuerzo.

Aclaración necesaria

El consejero de Economía de la Generalidad de Cataluña, Juan P. Fábregas, hace saber que, enterado de que por parte de algunas personas faltas de escrúpulos, habían circulado órdenes en Tarrasa y otros lugares de Cataluña, de que se dejaban de abonar los alquileres, he de lamentar de la manera más rotunda que haya hecho ninguna afirmación de esta índole y, manifiesta que todas las declaraciones oficiales de la Consejería las hace por medio de los organismos oficiales responsables y las sindicales por medio de la Confederación Nacional del Trabajo.

La correspondencia para el frente

Se recomienda a todos los que han de escribir al frente o enviar paquetes al sector de Caspe, que no confundan, como lo hacen hasta ahora, los pueblos de La Zaida y Asalla. La mayoría de remitentes suponen que es la misma cosa, cuando en realidad se trata de dos pueblos distintos, pues mientras Asalla es de la provincia de Teruel, La Zaida lo es de Zaragoza, y si bien situados en la misma línea del ferrocarril, uno detrás de otro, en la actualidad, y por las exigencias del frente, Asalla se sirve por La Puebla de Híjar y La Zaida por Bujaraloz. Una equivocación cualquiera en la dirección supone un retraso del que de ninguna manera pueden hacerse responsables los servicios de Correos.

Se ruega de nuevo a los remitentes que no descuiden de poner en el reverso de los sobres o tarjetas su propia dirección para el caso de que tenga que devolverse el objeto.

De igual modo es imprescindible que las cartas o tarjetas para el frente sean dirigidas al nombre del miliciano y la unidad, columna, grupo y pueblo en donde se halla destacado.

La obra sublime de nuestras mujeres

A una heroína anónima

Hoy he sentido una emoción cálida y dulcísima. Fué algo delicioso que recordaré siempre. En forma escueta quiero confirmarlo aquí, en el portavoz de la revolución. En medio de tanta esperanza, de tanta crueldad, pues la guerra es esto, he sentido hoy, con lo que voy a relataros, una simpaticísima conmoción espiritual.

Ayer llegaron a nuestra Centuria unas prendas de vestuario que nuestras hermanas de retaguardia confeccionan con destino a nuestras milicias. Al distribuir las, me tocó en suerte un magnífico jersey. Lleno de gozo, pensando en las lindas y suaves manos que lo confeccionaron, me dispuse a vestirme la preciosa prenda... ¡Cuál no sería mi asombro y qué placer tan inconmensurable, cuando al meter mi mano en uno de los bolsillos di con un papelito que era portador de este mensaje: "¡Compañeros! ¡Camaradas! ¡Aplastad al fascismo! ¡Viva la F. A. I. — Mercedes!"

Palabras sublimes que estremecieron mi alma. Ellas, con su poder mágico, evocaron en mi mente todas las mujeres heroicas que dejaron su bella impronta en la Historia. Pero vosotras, mujeres de Cataluña, sois sus dignas sucesoras. Vuestro generoso sacrificio ha de contribuir en gran parte al total aplastamiento de las hordas fascistas.

¡Hermanas de retaguardia! Continúa vuestra obra. La victoria es nuestra. Con vuestra ayuda, venceremos.

Y tú, amiga, compañera, hermana desconocida, simpática Mercedes, que con tu sencillo mensaje has re-movido placenteramente todo lo que hay de cálidamente humano en mí, recibe con estas líneas mi más profundo agradecimiento. Tu consigna, tu orden terminante de "¡Aplastad al fascismo!", será eternamente cumplida. ¡Salud! — Chapalef, guerrillero rojo de la novena Centuria.

Todos los ciudadanos comprendidos entre los 18 a 40 años, deben presentarse a efectuar su inscripción militar

Deseo el Consejo de la Generalidad de Cataluña de poder encuadrar, en momento oportuno, todos los hombres útiles que sean necesarios, en grandes unidades organizadas en milicias, prevé la conveniencia de instruir militarmente los ciudadanos, y, por tanto, de acuerdo con el Consejo Ejecutivo y a propuesta del consejero de Defensa.

Decreto: Artículo primero. — Todos los ciudadanos de 18 a 40 años, útiles para el servicio en las armas, tienen el deber de presentarse a efectuar su inscripción. Momentáneamente recibirán la instrucción militar los comprendidos entre los 20 y 30 años.

Artículo segundo. — La instrucción

militar irá a cargo de las clases que han sido movilizadas por Decreto del día 28 del corriente, previa designación hecha oficialmente por el consejero de Defensa.

Artículo tercero. — Quedan exceptuados de recibir la instrucción militar, aquellos ciudadanos que, a propuesta del Comité de Industrias de Guerra, admita el consejero de Defensa.

Artículo cuarto. — Dentro de breve plazo serán dictadas las disposiciones complementarias para la ejecución y cumplimiento de este Decreto.

Barcelona, 30 septiembre de 1936. El consejero primero, José Tarradellas. —El consejero de Defensa, Felipe Díaz Saldina.

DE LA GENERALIDAD

Comunicado del Consejero de Defensa al Presidente de Cataluña

"Nuestras fuerzas han efectuado un pequeño avance en la parte de Huesca. La aviación ha bombardado esta capital y las concentraciones enemigas del frente de Perdiguera."

En el sector Sur, las fuerzas de He-

rrera y Asuara han rechazado un ataque del enemigo persiguiéndolo hasta Santa Cruz de Noguera apoderándose de un cañón y de algunos prisioneros.

En el sector Centro, sin novedad".

A los propietarios de fincas urbanas y a los porteros Crédito de 12 millones para el fomento agrícola

El Comisariado de la Vivienda advierte a los propietarios la necesidad de proceder a dignificar y poner en condiciones de higiene las viviendas de los porteros, en aquellas casas en que no se haya tenido en cuenta esta imperiosidad.

Se concede un plazo de ocho días, que comienza mañana, lunes, para proceder a las obras necesarias, al objeto de que los porteros tengan viviendas decorosa y en condiciones de habitabilidad, y transcurrido este plazo, la Comisaria tomará las medidas oportunas para que las obras se realicen por cuenta de los propietarios que se resistan a estas mejoras, cuya necesidad se sentía de manera apremiante.

Los propietarios que, con el objeto de no alquilar los pisos instalan en ellos a los porteros, cosa que nunca habían hecho hasta ahora, poniendo dificultades a la solución del problema de la vivienda, serán objeto de rigurosas sanciones.

El personal del Comisariado de la Vivienda ha dejado un día de haber a favor de las fuerzas leales a la República y de las víctimas del fascismo.

El importe de esta recaudación, que asciende a pesetas 861'00, ha sido entregado al honorable consejero de Justicia por el comisario delegado de la Vivienda.

Barcelona, octubre de 1936.

Crédito de 12 millones para el fomento agrícola

A fin de atender las nuevas necesidades de crédito que exigen la colectivización de fincas incautadas y la sindicación agrícola obligatoria, el dotar la Caja de Crédito Agrícola y Cooperativo de recursos extraordinarios que habrán de servir para financiar las operaciones agrícolas de la temporada.

Por estos motivos a propuesta del Consejero de Hacienda y de acuerdo con el Consejo.

DECRETO: Artículo primero. Es concedido el crédito extraordinario de doce millones de pesetas, para incrementar la aportación de la Generalidad a la Caja de Crédito Agrícola y Cooperativo.

Artículo segundo. Por el Departamento de Hacienda a propuesta del de Agricultura, se dictarán las oportunas disposiciones para la efectividad de dicha aportación a medida que las necesidades de la economía agrícola lo requieran.

Artículo tercero. Oportunamente se dará cuenta al Parlamento de Cataluña del presente Decreto.

Barcelona, 2 de octubre de 1936.

El consejero primero de Hacienda, José Tarradellas.

Columna gallega de Concepción Arenal

Está próxima a cerrarse la inscripción en la misma. Las oficinas de alistamiento e información instaladas en Ferlandina, 36, 2.º, estarán abiertas desde las nueve a una por la mañana y de cinco a ocho por la tarde.

LOS SINDICATOS DE BARCELONA

Federación Nacional de Industrias Ferroviarias

A LOS FERROVIARIOS

Compañeros ferroviarios: No es la primera vez que en las columnas de nuestra amada "SOLI" y firmado por nuestro compañero Bordas, ha aparecido algún trabajo aconsejando calma y paciencia. Como consecuencia de aquellos consejos se han producido infinidad de exclamaciones, si bien unas acertadas la mayoría apartándose de la realidad. El edificio social empresa a construirse sobre las ruinas del pasado; sobre esas ruinas hemos de construir el edificio sin temor a que mañana nos venga abajo y nos se de construir el edificio sin temor a que mañana se nos venga abajo y nos seunidad, sin cuyos tres conceptos todo es imposible.

Trabajar es algo que dignifica al hombre, ya que sin él nada existiría; él, lo es todo. Trabajar no es estar en un taller o fábrica ocho o diez horas justificando allí su permanencia. Yo cuando que antes de nuestro movimiento revolucionario, un obrero, pensando en el jornal que ganaba, se ajustaba a la realidad, no excediéndose de producir el triple de lo que poco esfuerzo de su trabajo percibía, porque sabía que aquel exceso de su propia vida iba a proporcionar el bienestar a aquel tirano que, afortunadamente, pasó a la historia. Hoy, todo ha cambiado, y por ese cambio, ya que él nos sitúa en la vanguardia del mundo entero, hemos de hacer el último esfuerzo: trabajar, y trabajar para que de este modo podamos construir el edificio del que antes habíamos sin temor a que un pequeño vendaval mañana nos lo eche abajo.

El ferroviario es, realmente, el único que más ha sentido siempre la necesidad de elevar su situación económica hasta donde como productor le correspondía, ya que hasta aquí, la mayoría nunca pudimos nutrir nuestro estómago ni aun de lo más necesario.

Hoy que muchos creen puede concedérsenos más de lo que ayer nos negaba la feroz Empresa y están en un error; creyendo, tal como está en el ánimo de todos, que debe mejorar la situación de aquellos que perciben de 6'45 y 6'99 pesetas.

Las cosas no se hacen en un día, y es absurdo querer comer el fruto antes de plantar el árbol. Quiere esto decir, que así como hay ferroviarios (porque los hay) que creen que por el hecho de estar en nuestras manos la dirección de la mencionada Empresa, todo está solucionado, se engañan estupidamente, pues para hallar mañana el beneficio hemos de poner hoy nuestro máximo esfuerzo para lograr lo que todos anhelamos, y esto, osamurada, no se conseguirá "tumbándonos a la bartola" y confiando en todo lo que uno, sin el más mínimo esfuerzo, puede realizar.

Cada máquina, cada vagón y cada coche es hoy un pedazo de nuestra

carne, ya que en cada uno de estos vehículos hay algo de nuestra vida, que fuimos dejando lentamente durante muchos años. Hoy debemos mirarlos con respeto, reparándolos, cuidándolos con el máximo cariño, porque es nuestro y nadie nos lo podrá arrebatar, en cuyo caso, es decir, si un día nos lo arrebataran sería una vergüenza para todos, ya que con ello demostraríamos (aunque no todos) nuestra torpeza, nuestra incapacidad y decidida, y así habríamos regado la tierra con nuestra sangre donde plantar el árbol para que otro viniera a apoderarse del fruto que sólo y exclusivamente a nosotros nos corresponde.

Es preciso, pues, que todos cooperemos en esta misión que la historia nos ha confiado, para saber mañana responder como corresponde a los hombres honrados y conscientes, evitando en lo posible esa serie de apomallas que por parte de algunos maquinistas, fogoneros y agentes en general, se observa. Quiere esto decir que el maquinista debe cuidarse de su máquina con esmero y dejarla una vez acabado el servicio en las debidas condiciones, provisto de agua, carbón y no dando lugar con ciertos descuidos a ocasionar serias averías y ciertos retrasos ocasionados por aquella dejadez que desgraciadamente sólo se producen ahora, pues antes todos procuraban hacer más para que el jefe los tuviera en buen concepto, sin tener en cuenta que es mucho más vergonzoso y demagógico presentarse hoy ante un compañero para que nos llame la atención que presentarse ayer ante un jefe inmoral y ganful para el mismo objeto.

Muchos creen que no, y poseídos de esta equivocación se comportan como verdaderos irresponsables.

Fijemos la vista en lo nuestro y respetémoslo, y así, cuando mañana hayamos reducido a cenizas los últimos reductos de esa canalla fascista que deshonraron para siempre nuestra dolorida España, podremos poner al servicio de nuestros compañeros todo el material en las debidas condiciones, orgullosos de nuestra obra. Y estando como, está la economía en nuestras manos, podremos encausar con nuestro propio esfuerzo lo que durante muchísimos años no pudimos conseguir, que es llevar a nuestros hogares más pan, más cultura y más bienestar, todo lo que nos robaron nuestros ex jefes que estupidamente se esconden hoy para que nuestra ira e indignación retenida desde hace tiempo en nuestros pechos no se descargue cual un rayo en su cabeza para conseguir con aquel "porrazo" mortal destruir para siempre aquella hierba que al florecer por nuestra inculcatura tantos sinsabores, tantas amarguras y sobras nos hicieron pasar.

D. Gómez

Sindicato Unico del Ramo de la Construcción

A los compañeros canteros de la región catalana

En representación del pleno de las comarcas del Vallés Oriental y La Mareña, vino a Barcelona una Comisión de compañeros de diferentes localidades, para tratar, junto con la Sección de Piedra y Mármol del Sindicato de Construcción, de la forma de evitar la competencia y el desbarajuste de precios que existe en las diferentes localidades.

Considerando que, para la realización de este hecho, era necesario por lo menos la asistencia de una representación de cada localidad afectada por la existencia de la industria de la piedra, se tomó el acuerdo de celebrar una nueva asamblea o pleno de representantes de las localidades afectadas y que fuera esta Sección de Piedra y Mármol la que la convocara.

Por consiguiente, cumpliendo el referido acuerdo, para el próximo martes, día 6, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Via Layetana, número 30, segundo, letra B, convocamos a las siguientes localidades, para que manden el delegado o delegados que hayan de representarlos en el pleno que ha de celebrarse: Figueras, Gerona, Fulgosa, Cantalópe, San Vicente de Castell, Tarragona, Vilanova, comarcas del Vallés Oriental y La Mareña.

Seá estudiado el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º ¿Se cree conveniente ir a la unificación del precio de la piedra y terminar con la suicida competencia existente?
- 3.º Necesidad de ir al nombramiento de un Comité de relaciones de esta

industria que regule la distribución del trabajo y vele por los intereses de cuantos de él vivimos.

4.º Ruegos y preguntas. Dado el interés de los temas a estudiar, esperamos y encarecemos la asistencia de todos.

Por la Sección de Piedra y Mármol del Sindicato del Ramo de Construcción. — La Comisión.

(Sección Piedra y Mármol)

Compañeros, Salud. En nuestra última asamblea, el camarada Magín Cabrera, en nombre de todos los compañeros de la Sección que luchan en el frente, nos dio un fraternal saludo y nos dijo que al leer en nuestro periódico que estábamos dispuestos a ir al frente, estos compañeros esperan de nosotros que nos empujemos como un solo hombre, para formar la centuria de Piedra y Mármol, en la columna del 4 de Septiembre.

Por lo tanto, esta Comisión espera de todos vosotros que pasaréis a alistaros lo más pronto posible, por nuestra Secretaría, Via Layetana, 30, segundo. — La Comisión ténica.

Sindicato Unico de Sanidad de Barcelona

El Comité del Hospital General de Cataluña hace constar públicamente su agradecimiento al Comité de San Martín de Castell, por los continuos envíos de huertas y otras provisiones que ha hecho para los heridos de nuestro Hospital. — Por el Comité, Pedro Pratá.

Sindicato Unico del Ramo de la Madera

(Sección Paraguanas, Puños y Bastones)

En la asamblea que se celebró el día 26, a las cuatro y media de la tarde, en el local de la calle Cabanes, número 33, se acordó abolir definitivamente el trabajo a destajo; por lo tanto, todos los patronos deberán atenderse a los siguientes acuerdos:

- 1.º A partir del día 12 de octubre, todos los patronos dejarán de dar trabajo a destajo.
- 2.º Las obreras, al dejar de trabajar fuera de la casa, serán acopiadas dentro de la misma, por mediación de la Bolsa del Trabajo de este Sindicato.
- 3.º Los patronos que no dispongan de un local que reúna condiciones para efectuar la labor dentro de la casa, se les concederá un plazo de ocho días para que organicen los talleres en condiciones adecuadas y para el abastecimiento de máquinas de coser y demás elementos útiles para la producción, no permitiéndose coser a pedral.
- 4.º Durante el plazo de ocho días percibirán el sueldo semanal de 24,75 pesetas, o sea la mitad de 49,50 que le corresponde como operaria, y una vez transcurrido el plazo señalado, percibirán la semana íntegra.
- 5.º Las obreras, al reintegrarse a trabajar en el taller, disfrutarán de todas las mejoras, accidentes de trabajo, maternidad y casos de enfermedad.
- 6.º Un Comité de control nombrado por los trabajadores y de acuerdo con el Sindicato, será el encargado del cumplimiento de todo lo antedicho. Por el Sindicato. — La Junta. Por la Sección. — La Comisión.

Sindicato Unico del Ramo de la Piel

A TODOS LOS TRABAJADORES DEL RAMO

Camaradas: Este Sindicato, siguiendo la trayectoria transformadora iniciada el 19 de julio, ha puesto en práctica lo que siempre hablamos anhelado, o sea que ha colectivizado toda su industria.

Hay que tener en cuenta que la obra de colectivización que se ha emprendido, responde a la obra de justicia social. En su aspecto fundamental, se acordó que las Secciones fueran autónomas en todas sus manifestaciones, y que el superávit, o sea el sobrante, se entregará al Comité del Ramo, que controlará todas las actividades de las diferentes Secciones que componen la industria, y éste a la vez que tenga las necesidades cubiertas hará la misma operación, entregándole al Consejo Regional de Economía.

Tiene capital importancia esto, toda vez que en el Congreso Regional de Sindicatos, celebrado el próximo pasado día 24 y 25 de septiembre, se dijo que las industrias colectivizadas tenían que responder a los fines de interés general, queriendo decir, por lo tanto, que algunas industrias que están colectivizadas, no responden a estos fines.

El Sindicato del Ramo de la Piel, pues, interpretándolo de una forma clara y que no deja lugar a dudas, ha sabido interpretar encauzando esta obra de transformación, identificándose con los acuerdos recaídos en el último Pleno Regional.

A nadie escapará, pues, la enorme responsabilidad que hemos contraído al colectivizar la industria. Es necesario, pues, trabajadores, que todos colaboremos en la obra que se ha emprendido y mayormente los Comités de Control, toda vez que son los responsables de toda la labor que se puede realizar dentro de las fábricas.

Camaradas de los Comités de Control: Haced por que dentro de los talleres y fábricas sea respetada vuestra personalidad y os imponáis con vuestra autoridad moral, porque se ha de tener en cuenta que los Comités de hoy no son los de ayer.

Hay otro aspecto fundamental también, y es necesario que lo tengan en cuenta los Comités, y es que si la burguesía se ha estreñado por su incapacidad al no tener en cuenta las necesidades generales y solamente se preocupó de satisfacer las suyas, no por eso nosotros podemos hacer lo propio.

Que se peralten bien los Comités y que no se creen que porque son los que han de llevar la distribución del trabajo que tengan que tener los mismos prejuicios de aquellos, porque se deben sólo y exclusivamente a los trabajadores.

Limitaros, pues, camaradas, a hacer todo lo que sea necesario, pero no malgastando nada y haciendo el máximo de economías, toda vez que éstas han de redundar en beneficio de la colectividad.

Ernesto Baulé

Comité Nacional de Relaciones de la Industria Textil y Textil

A todos los Sindicatos fabriles y textiles de la región catalana

Por acuerdo del último pleno celebrado en Barcelona el día 26 próximo pasado, se encarga a todos los Sindicatos de Cataluña que, hoy y mañana, deben celebrar sus respectivas asambleas generales, con carácter extraordinario, a fin de poder tomar parte, con acuerdos concretos, en el pleno de Sindicatos fabriles y textiles, que se celebrará hoy, domingo, día 4 de octubre, a las nueve y media de la mañana, en la casa de la C. N. T., Via Layetana, 32 y 34, primero, para discutir el siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Presentación de credenciales.
- 2.º Lectura del acta anterior.
- 3.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 4.º Informe de la Ponencia nombrada en el último pleno.
- 5.º Estudio, discusión y aprobación del dictamen que la Ponencia ha confeccionado y que publica nuestro paladín SOLIDARIDAD OBRERA, para que los Sindicatos lo conozcan y lleven un sólido criterio al pleno.
- 6.º ¿Podrán reducirse los días de trabajo? En caso afirmativo, ¿cómo se tiene que estructurar?
- 7.º Conveniencia o no de ir a la colectivización total de la industria Textil y Textil de Cataluña.
- 8.º Asuntos generales.

Compañeros del Textil y Textil de Cataluña: Haced que las asambleas se celebren y que todos los delegados no falten a tan importante pleno, revestido de los poderes emanados de la mayoría de los que trabajan y se desvelan en bien de nuestra industria.

Por el Comité de Relaciones, el Secretario general

Barcelona, 30 de septiembre de 1936.

COMITE DE RELACIONES DE LOS SINDICATOS DEL TRANSPORTE DE ESPAÑA

A los Sindicatos del Transporte de Cataluña

Estimados camaradas: Ante los momentos que atraviesa España, este Comité de Relaciones, estimando de suma necesidad ir a una nueva estructuración tanto en el orden social como económico del Transporte en general, es por lo que ha creído conveniente ir a la celebración de un Congreso Regional de Sindicatos de todas las ramas del Transporte que regularicen las actividades del mismo.

Como recordarán los Sindicatos, este Comité se vio imposibilitado de celebrar el Congreso Nacional que tenía previsto y acordado, antes del 19 de julio, por las razones que todos comprenderéis. No obstante, al no poderlo celebrar de tipo nacional creemos de urgencia hacerlo regional, ya que además de los varios problemas planteados antes de aquella fecha han surgido otros de no menos importancia que reclaman una discusión y soluciones prácticas y factibles ante el momento que vivimos.

Los acuerdos tomados en el último Congreso Regional de Sindicatos de la C. N. T. los días 24, 25 y 26 del pasado, son bien concretos y determinados, en su amplitud e importancia; la colectivización de las industrias fué su punto esencial y a ella vamos, consecuentes con nuestra personalidad colectiva y sindical. Estamos convencidos que este Congreso no será uno más y para ello aportaremos todo nuestro entusiasmo y actividad para que las diferentes ramas del transporte, como son: Marítimo, Aviación, Ferrocarriles y Transporte por carretera que se unan como hermanos que son para que, juntamente puedan hacer una obra práctica, positiva y eficaz, para conseguir los ideales supremos que todos anhelamos.

Es hora ya de que los problemas que todos los Gobiernos capitalistas

dejaron pendientes de solución, como es el de transporte, seamos nosotros los llamados a solventarlos no solamente por el imperativo de las circunstancias, sino que, ante el sumario insoportado que adquieren los transportes por carretera, es preciso ir a la formación de la coordinación de los mismos en beneficio de toda la colectividad, ya que de lo contrario, nos abismaríamos en la ruinosa e intrínseca competencia económica entre las diversas ramas del transporte agudizadas ya de por sí por la crisis económica que atraviesa España y en su consecuencia a la limitación del personal obrero empleado en ellas.

Por todo lo expuesto, es por lo que este Comité convoca a un Congreso Regional para el día 21 del corriente mes de octubre, un orden del día que podrá ser discutido y ampliado, por los Sindicatos de todas las ramas del Transporte de Cataluña, rogando se hagan en el término de ocho días de recibida la presente circular.

- 1.º Revisión de credenciales.
- 2.º Informe del Comité de Relaciones.
- 3.º Socialización o colectivización de la industria del Transporte.
- 4.º Coordinación de los Transportes.
- 5.º Ante la implantación del salario único, ¿cómo retribuir los trabajos considerados como insolubles o pesados?

Los delegados que asistan al Congreso serán portadores de credencial acompañada del acta de reunión en que hayan sido nombrados y en la que se hará constar el número de afiliados de la organización que representan. Lo mismo harán aquellas que otorgasen a otra delegación su representación indirectamente.

Vuestros y del Comunismo Libertario.

El Comité de Relaciones

Magna reunión del Sindicato Unico de Funcionarios Municipales

Este Sindicato, penetrado de la misión trascendental que en el nuevo orden económico tendrá asignado el funcionario municipal, por constituir el Municipio la célula primordial de la nueva estructuración económica y social, de acuerdo con los órganos superiores confederales, ha determinado proceder a la constitución de un organismo que acople a todos los funcionarios de las municipalidades de Cataluña, entendiéndose por funcionarios todos los que efectúan un trabajo permanente a cargo de aquellas Corporaciones.

Ha llegado la hora de que todo trabajador ha de constituirse en una central sindical. Entendemos que la central sindical destinada a cumplir en Cataluña la misión de implantar la nueva vida económica y social es la C. N. T., por su arraigo y tradiciones históricas de que goes entre el pueblo catalán, en este caso concreto, por su apatitismo.

Con la creación de dicho Sindicato pretendemos poseer un organismo capaz y eficiente, que sea orientador y colaborador de las nuevas normas que han de regular la nueva vida municipal; y al mismo tiempo, una defensa de los compañeros asociados, tan vejados y atropellados muchos de ellos en los cambios políticos por que han pasado las Corporaciones municipales.

Funcionarios y empleados todos de los Ayuntamientos de Cataluña: Abandonad el pesimismo y, haciéndoos eco de la hora histórica que vivimos, venid a engrasar las filas de nuestro Sindicato, en el cual encontraréis el más firme defensor de vuestras causas justas, teniendo presente que ningún compañero podrá trabajar sin el carnet confederal.

Asistid, pues, a la reunión que se celebrará hoy, domingo, a las once de la mañana, en el Ayuntamiento. — La Comisión Organizadora.

Hacia la celebración del Congreso Regional de todos los Ramos del Transporte de Cataluña

Los momentos presentes, que son momentos de responsabilidad, de seriedad y de capacidad constructiva, deben ser aprovechados en un sentido deliberativo de todas nuestras acciones sindicales. De todas nuestras actividades, tendentes a dar al pueblo español un nuevo régimen social, preñado de luz y de armonía, de rectitud, de seriedad y responsabilidad colectiva. De avance progresivo en cuantas ramas de la producción existen, coordinando nuestros esfuerzos y aspiraciones, en beneficio del pueblo productor.

El problema de los transportes, no sólo de Cataluña, sino de España, requiere la máxima atención, orientación y coordinación práctica, para llevar a efecto la rápida transportación, la economía posibilitada y el desenvolvimiento total de sus organismos.

Hay necesidad de decretar para siempre todos aquellos engranajes sociales que no respondan en la actualidad para lo que fueron creados. No hay que pensar como en el pasado, puesto que el pasado murió el 19 de julio. Hay que crear, que estructurar dentro de las posibilidades orgánicas, un nuevo modo de vida, una nueva distribución económica social, que responda en todos los momentos a las necesidades del pueblo rebelde y productor. Debemos dar la sensación a quienes nos miran y nos reconocen una verdadera capacidad constructiva, que la C. N. T. en su afán de demostrar lo que siempre ha propagado, es factible de realizarse, es fácil de disfrutar, de vivirlo, sin necesidad de establecer clases y castas, privilegios y superioridades.

La coordinación de ideas y sentimientos, de características del trabajo y caracteres de los pueblos, son los puntales fundamentales para poder llegar al establecimiento de las relaciones, no parciales, sino totalitarias, no débiles, sino fuertes y robustas, capaces de solventar cuantos inconvenientes se le impusiera en el camino para su marcha y desarrollo. Por la importancia que en él en-

cierra la celebración del Congreso Regional de Sindicatos de todas las ramas del transporte, sobre la socialización o colectivización de la industria y otros puntos de no menos importancia, dimanados de los acuerdos recalcados en el último Pleno Regional de Sindicatos de la organización, es necesario, preciso, que por parte de todos pongamos el debido interés por estudiarlo, ya que del estudio salen los hechos a realizar.

Los transportes terrestres, marítimos, de aviación y ferrocarriles en general, han de procurar por buscar y hallar la fórmula que, aplicada de una forma equitativa y justa, evite toda clase de competencia, que de ir a una colectivización mal enfocada, dirigida y administrada, diera por resultado una competencia de intereses, impropio en nuestros medios.

Los congresos o plenos de ahora, no deben ser obras futuras, han de ser obras presentes, aunque muy bien pueden responder a una concepción preparatoria, para una realidad cercana.

Si hemos hecho la Revolución, al hemos conseguido derrotar al fascismo en Cataluña, reconociendo este pueblo la combatividad y el empeño que la C. N. T. y la F. A. I. pusieron en el combate, así como también ahora su labor constructiva, justo es que los transportes en general colectivicen su industria, o no la colectivicen, según lo que el pleno acuerde, ateniéndose a los acuerdos de sus respectivos Sindicatos.

Los Sindicatos afectados deben opinar sobre el particular, llevando al pleno aquellos acuerdos claros y concretos que recaigan en los mismos y hacer exposiciones sobre el desarrollo y desenvolvimiento de la industria que representan. Ya que son momentos de ser creadores y no copistas, de ser positivistas y no ilusos, teniendo siempre en cuenta que se ha de pensar con el cerebro y no con otros organismos del cuerpo que están destinados para otras funciones.

La Comisión

Sindicato Unico de Ramo de Transporte

(Sección Mozos Recaderos)

Sin más reparos que puedan entorpecer nuestra labor, primero, y nuestro sentido de organización y unidad, después, creemos ineludablemente para el bien de todos cuantos sientan el anhelo progresivo de alcanzar una meta justa y merecedora de sus ideales tantas veces puestos de manifiesto en actitudes presentes en el tiempo de grandeza social que atravesamos, dirigiéndonos por el sendero recto de la más estricta comprensión posible, y noble sentido confederal, a los camaradas hechos de un espíritu constructivo y unitario consciente. A ellos nos dirigimos, porque no aceptaríamos ser embaucar y ocurantizar más a su su criterio, y empujar inconscientemente con un manto de ignorancia su deficiente visión y tibia voluntad.

Todos sabemos que para alcanzar un máximo de aspiraciones, ya sean sociales o económicas, laborales, con nuestro justo derecho de reivindicación, es cosa de la más perfecta unidad, no fraccionados, perfectamente unidos en los lazos sindicales, acoplados en un mismo sentir, enrollados en nuestra branda de trabajo reconocida justa y naturalmente por la acción que la controla, y el Ramo que la rige. ¿Es natural todo eso? Nosotros creemos que sí. Pues hay quien en el momento de concretar, decimos concretar en la forma de proceder de camaradas, en que en el momento de deshacerse de los grillos de la más baja y oprobiosa explotación y vilipendio de que hemos sido víctimas los camaradas, no se prestan a colaborar con nosotros, la obra justa y plena de grandza que siempre juntos hemos predicado en la carrera de afán de reivindicaciones. Y es más aún, que hay camaradas equivocados por completo, y hechos de la ética personal de ellos mismos, que creen que no es necesario para ayudarnos unos a otros ingresar en nuestra organización confederal, y seguir trabajando sin estar sindicados, y a mayor decir, pertenecer a una organización autónoma, que está sin fuerza y sin derecho en los momentos actuales. No queremos herir la ideología ni el sentir personal de estos camaradas; son muy libres de pensar y de sentir conforme les dicte su criterio, pero libres de lo consciente y natural, no de lo equivoco y absurdo, pues si hemos expuesto el factor criterio, del cual no dudamos que poseen, es para concretar, diferir, legalizar, para que se encaucen dentro de la órbita de ese factor criterio de una manera racional y clara de la persona que lo tiene y lo desarrolla. Es así como esperamos que lo hagan, pues de otra manera, sería inconscientemente sabotear las reivindicaciones por las cuales siempre hemos sentido juntos, con un mismo factor de criterio.

Camaradas, mozos recaderos, la unidad que pedimos, es la de todos, para que juntos dentro de la organización confederal, marchemos estricta y encauzadamente, hacia los rumbos llenos de ambiente social para el logro de nuestras necesidades justas y totales, que las tenemos en las manos, y no podemos ni debemos dejar que se escapen por una simple pasividad de criterio.

Los camaradas del Sindicato Unico del Ramo del Transporte, C. N. T., Sección Mozos Recaderos, al dirigirse a vosotros, lo hacemos con el mayor y exaltado deseo de servir a la causa del proletariado.

Ni un minuto más de vacilación, ni de reparo. Ingrese en la C. N. T. con el paso firme, serena la visión y alta la dignidad de todos vuestros sentimientos.

Adelante, camaradas, no más absurdos procedimientos; vosotros sabéis de sobra, y todo el mundo sabe, que la Sección Mozos Recaderos pertenece única y exclusivamente al Transporte, no al Mercantil; por lo tanto, obrar como debéis, como vuestra dignidad os manda, y prestaréis la ayuda necesaria que tendréis la obligación de dar a vuestros camaradas confederados, y dejarse de moligaterías y cosas que no tienen ni el más leve derecho de existir.

Por la unión del único lazo sindical, sed conscientes y firmes.

La Junta

Cinematográficas

Pocas veces nos será dable asistir a un programa de tan gran extensión y tan bellamente perfecto como el que nos ofrece el Cine Fémia en esta semana denominada "la semana del film de Aventuras". Dos grandes películas para todos los gustos, "Eekimo", es un film bellísimo, cultural y lleno de emoción y amenidad de recuerdos inolvidables. "Tarán y su compañera", obra cumbre de Wladimir, el único, el indiscutible Tarán, el hombre mono nacido y educado en la selva, en la lucha con las fieras del desierto, un programa grandioso, en suma, en el que chicos y grandes hallarán motivos sobrados de deleite.

Sindicato Unico de Ramo de la Alimentación

COMITE DE CONTROL OBRERO DE HUEVOS DE BARCELONA

ALOCUCION AL PUEBLO DE BARCELONA

Ante las reclamaciones repetidas que este Comité de Control obrero de Huevos viene recibiendo del pueblo consumidor de Barcelona, alegando en sus reclamaciones que hay algunos detallistas desaprensivos y desalmados que, aprovechándose de las actuales circunstancias, entregan para sus fines comerciales, huevos en malas condiciones y, por lo tanto, saltando por las más elementales reglas de la sanidad, humanidad y de higiene, este Comité de Control obrero pone en conocimiento del pueblo en general, que no tiene la más mínima responsabilidad por la venta de género en malas condiciones, ya que este Comité de Control les abona a los detallistas el tanto por ciento que les corresponde y por lo tanto, estos comerciantes desaprensivos tienen la obligación de tirar los huevos malos y no venderlos al pueblo consumidor, castigándole y haciendo ver que este Comité de Control es el responsable de estas anomalías. Este Comité de Control sale al paso de estos comerciantes desaprensivos y decimos al pueblo que: son ellos los únicos responsables de estos actos, ya que su obligación es la de entregar al público el huevo bien mirado, advirtiéndolo a estos detallistas y a todos en general que este Comité de Control no está dispuesto a consentir esta clase de abusos al pueblo consumidor.

Este Comité de Control obrero ejerce justicia y sin contemplaciones sobre estos casos.

No está dispuesto este Comité de Control, y por lo tanto, la C. N. T., a la cual nos debemos, a que estos señores detallistas obren con fines inconfesables y con intenciones perversas.

Est: Comité de Control obrero de huevos se ha propuesto llegar a la socialización total del comercio de

huevos y no reparar en los medios a emplear para salir airosos de su cometido en bien de los trabajadores y del pueblo en general.

En la sociedad de técnicos textiles el "Progreso Industrial", ha sido nombrada una Comisión para que haga las gestiones necesarias para conseguir la unificación en la enseñanza teórica y administrativa que pudiese estar al alcance de todos.

Con este fin han sido invitadas todas las diferentes asociaciones culturales y Sindicatos profesionales efectuadas, a la reunión que tendrá lugar hoy, sábado, a las cuatro de la tarde, en el local social de dicha entidad, Santa Ana, 28, primero, segunda, a fin de tener un cambio de impresiones.

A tal objeto rogamos a todas las entidades que no hayan sido invitadas personalmente, que de estas líneas se den también por invitadas.

—La "Societat i Comandant de Dependents Cansalladors i Similars de Barcelona y son Radi", adherida a la C. N. T., convoca a asamblea extraordinaria para mañana domingo, a las diez de la mañana, para tratar asuntos de gran importancia. — La Comisión.

—La ponencia de "Acceso de los Trabajadores a la Universidad" teniendo muy avanzados sus trabajos y habiendo de dictaminar sobre la cuestión de subsidios a los estudiantes trabajadores que deseen cursar estudios de enseñanza media y superior, abre una información para todos aquellos que deseen cursar los referidos estudios.

A tal objeto, podrán presentarse todos aquellos que se sientan afectados por este problema en el edificio de la Universidad de Cataluña, de once a una de la mañana, donde se les facilitará el cuestionario pertinente.

La inscripción estará abierta hasta el día 15 de los corrientes.

La Federación Nacional de la Industria Ferroviaria celebra su Pleno Nacional

Asistieron 72 delegaciones, representando a 47 Subsecciones con 24.495 afiliados, 2 Secciones, 3 Comités de relaciones y una delegación del Comité confederal.

Dejan de asistir los organismos de la Regional de Asturias, Bilbao, Castilla, Aragón, Rioja y Navarra. En Andalucía y otros pueblos, por las causas de todos conocidas, no pueden asistir con nosotros las taras del Pleno.

Todos los delegados vienen saturados de un espíritu constructivo e inspirados en la nueva estructura que los ferrocarriles españoles precisan, por lo que deseamos que sea el acierto el que precida nuestras reuniones.

Primera sesión

En la sesión de apertura, presidida por Valencia Noya y auxiliado por Almería y Ciudad Real como secretarios, se nombran los organismos del Pleno, pasando a examinar detenidamente el informe del Comité Nacional. Intervenien casi todas las delegaciones.

y dadas por el Comité Nacional las explicaciones solicitadas acerca de la situación del Comité de Explotación, fue aprobado por aclamación, tanto el informe referente a la situación sindical como a la labor desarrollada en el Comité de Explotación.

A continuación se nombra una Ponencia para dictaminar acerca de la nueva estructura de salarios en el ferrocarril, siendo nombrados tantos delegados como redes ferroviarias están representadas en el Pleno. Esta Ponencia, por su gran alcance, será objeto de un meditado examen, y podemos esperar que, dada la alta de miras manifestada por el Pleno, ha de salir un acuerdo que, de momento, satisfaga los anhelos de justicia del personal ferroviario.

Se procede a nombrar la Mesa de discusión para la sesión siguiente, que recae en Barcelona Norte, Guadix y Alcazar, como presidente y secretario, respectivamente.

Por el Comité Nacional, El Secretario

Comité Regional de la Industria Siderometalúrgica de Cataluña

A TODOS LOS SINDICATOS Y SECCIONES METALURGICAS DE LA REGION CATALANA

A la circular publicada el 11 de septiembre próximo pasado, dirigida a este Comité por parte del Sindicato Unico de la Metalurgia de Barcelona, y publicada en SOLIDARIDAD OBRERA, han sido numerosas las localidades que han contestado, considerando de necesidad y urgencia la convocación de un Pleno Regional de Sindicatos y Secciones metalúrgicas.

Así, pues, os pasamos, para que lo estudiéis, el siguiente orden del día:

1.ª Presentación de credenciales.
2.ª Informe del Comité Regional de Relaciones.

3.ª Situación actual de la industria en la región.
a) Necesidades y posibilidades de la transformación y acoplamiento de la industria a las necesidades útiles y necesarias del momento.
b) Siendo acuerdo de un pleno regional de Sindicatos la colectivización progresiva en las industrias, ¿de qué forma entienden los Sindicatos que se ha de llevar a la práctica en nuestra industria?
4.ª ¿Entienden los Sindicatos metalúrgicos que las relaciones con los campesinos han de ser directas?

5.ª Lugar en que ha de residir el Comité Regional de Relaciones de la Industria.

6.ª Asuntos generales.
Os advertimos que hasta el día 6 de este mes esperamos vuestras rectificaciones o ratificación al orden del día confeccionado, como si tenéis algún punto más que incluir en él, ya que tenemos la intención de celebrar este pleno regional el día 11 del corriente mes, aquí, en Barcelona.

Esperamos, pues, en consecuencia, con los momentos de rápidos que es necesaria en nuestro desenvolvimiento, que la contestación por parte de todos los Sindicatos estará en nuestro poder el día cinco de este mes. La correspondencia la dirigiréis a Anselmo Clavé, núm. 2 — El Comité.

Barcelona, 1 de octubre de 1936.

Para cortar abusos

En atención a las circunstancias actuales y para evitar abusos, el conserjero de Sanidad y Asistencia Social ha resuelto, que todos los Centros Sanitarios y Hospitalarios de Barcelona someterán al control de la Dirección General de Sanidad y Asistencia Social, las demandas de trabajo natural o condensado que necesiten para el servicio diario de las instituciones, pedidos que no serán servidos en Aprovechamientos sin el sello de la Dirección de Sanidad y Asistencia Social.

Sindicato Nacional de Telegrafos

Relación de los telegramas de milicianos que no han podido ser entregados por deficiencia en las señas y que pueden ser recogidos en las ventanillas de reclamaciones durante todo el día:

José Bonet, Provenza, 371.
José Salvador, San Vicente, 12.
Juan Ensis, Clínica Alianza.
José Garranque, Roger de Flor, 308.
Carmen Carpena, Ulestita Pijóan, 19.
Tomás Sanz, Paradijas, 26, D.
Victor Arbó, Mónach, 10, segundo, segunda.

Vicente Toro Boya, San Pedro, 671, segundo.
Teresa Casadevall, núm. 1, Comisaría.
María Ereute, Newton, 159.
María Allelandra, 6 Octubre, 47.
José Soriano, Garders, 16.
Juan José Domínguez, Francolí, 52, primero, segunda.

María Ortíz, Espojanda, 250, bajos.
Juan Vivanco, Verded, 4, primero, primera.
Carmen Cromull, Consejo de Cientos, 304, tercero, primera.
Ángela Castro, Estación Montjuich.
Enrique Rue, Nueva de la Rambla, 104, primero, segunda.

Juan Puig Baños, Maricel Park.
María Villanueva, Deu y Mata, 24, bajos.
Rosaura Dormus, Rocafort, 219, interior.

Magín Lacroel, Colonia Vidal.
Adela García, Valencia, 27.
Josefina Bernat, Urgel, 119.
Lola Pérez, Avenida Mistrá, 48.
Jaime Tres, Muntaner, 115.
Joaquín Casio, Provenza, 129.
Juan Taberné, Lucrío, 8.
Ezequiel Torrado, Carretera Mataró, letra B.

María Moray, Padilla, 240.
Enrique Gómez, Carmen, 17, tienda.
Ángela Castells, Tapiolas, 7.
Antonio Rojo, San Baltasar, sin número.
Francisco Real, Carreteras Pibernat (Sana).

José Valero, Turí, 17.
Antonio Gasulla, Galileo, 114.
María Gil, Pasaje de Casa Boada, número 15.
Mercedes Iglesias, Independencia, número 209.

Joaquín Barranco, Guatemala, 88.
Elena Rodríguez, Letamendi, 14 (Horta).
Anastasio Pérez, Canal Cubero (San Andrés).

Valeriana Sánchez, Tunisia, 26.
Eusebia Fernández, Florencia Pujol, número 102.
Antonio Rooh, Provenza, 471.
Anunciación Pérez, Cerdeda, 24.
(Servicio especial del Sindicato Nacional de Telegrafos).

Sindicato Unico de Servicios Públicos

SECCION DE LIMPIEZA PUBLICA (Subsección Sillas)

A la organización confederal y al pueblo de Barcelona en general:

Por la presente nota os comunicamos que los trabajadores de la Empresa que explotaba el servicio de sillas de parques, plazas y paseos, han procedido a la incautación de dicho servicio. Por lo tanto esperamos lo tendremos en consideración con el fin de ayudar al desenvolvimiento económico de estos compañeros.

También hacemos constar que están anulados del pago todos los milicianos que llevan arma larga. Además, veremos con buenos ojos que todos los Sindicatos y estamentos obreros y políticos que tengan material perteneciente a este servicio, lo entregaran lo antes posible para poder hacer el inventario del mismo, pues son muchas las sillas requisadas y nos vemos imposibilitados de regular el servicio.

Quedan anulados los pases. Por la Comisión Técnica. — El Comité.

Sindicato Unico de Avicultores de Cataluña

Conocemos algunas anomalías producidas en estos momentos subversivos, justificadas, desde luego; pero que tenemos que subsanar lo más pronto posible.

Después de la millitarada fascista, algunos Sindicatos y Comités de campesinos de Cataluña se han hecho cargo de granjas avícolas que sus dueños habían desatendido. Estos compañeros, con elevado sentido de responsabilidad y una voluntad inquebrantable, alimentan las aves y cosechan sus huevos. Esto es muy laudable, pero no basta; hemos de ir más lejos. Ha de atenderse la selección, reproducción y fomento avícola.

Esta industria, como casi todas las de otros ramos, para que dé rendimiento, ha de ser dirigida científicamente por personas expertas en la materia, desde el punto de vista técnico y práctico.

Siendo así, rogamos a todos los campesinos y Comités de Cataluña que se encuentren en tal caso, se pongan en relación con este Sindicato. *Avicultores, 22, 4.ª, p.º 73, Barcelona, con el fin de orientarles y proporcionarles personas competentes.* Pues, de lo contrario, la industria resultaría fulminantemente ruïnosa, en lugar de aliviar el desequilibrio de la producción peninsular. — El Comité.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS AVISOS Y COMUNICADOS

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA BARRIADA DE SAN MARTIN (F. A. I.)

Se convoca a todos los afiliados y simpatizantes de estas Juventudes a la reunión general que se celebrará hoy, día 4, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Ateneo Libertario del Clot, sito en Plaza del Mercado, 2. — El Secretariado.

Nota. — Se ruega a los sectores Poblet y Hospital General, que asistan todos sus componentes.

ORGANIZACION SANITARIA OBRERA

Se convoca a todos los doctores, compañeros que formaban la Junta saliente y que actualmente desempeñan cargos en distintos Comités y que se encuentran en ésta, así como también a todas las Comisiones de barriada en general, para la reunión que se celebrará en nuestro local social (Casanova, 33, pral.), el próximo miércoles, día 7, a las diez de la noche, para confeccionar el orden del día a seguir, y concretar el día más a propósito para la celebración de la asamblea general de socios. — La Junta Interina.

SINDICATO UNICO DE SANIDAD DE BARCELONA

(Sección Protésicos Dentales)

Compañeros y compañeras: Siendo necesario para la buena marcha de la organización, se os convoca a la asamblea ordinaria que tendrá lugar hoy, domingo, a las diez de la mañana, en el local social, Avenida Puerta del Ángel, 3 y 5, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Informe de la Junta.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Salarios mínimos y unificación de tarifas de taller.
- 4.º Bolsa de Trabajo.
- 5.º Asuntos generales. — La Junta.

A todos los herboristas de Barcelona Se convoca a todos los herboristas de Barcelona para ingresar en el Sindicato de Sanidad (C. N. T.), a la asamblea que se celebrará en el Sindicato de Sanidad mañana, lunes, día 5, a las cuatro de la tarde en el local social, Santa Ana, 3 y 5. — El Comité Organizador.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

La Sección de Aparejadores de Obras del Sindicato Unico del Ramo de Construcción convoca a todos sus afiliados a una reunión general para mañana, lunes, día 5, a las seis de la tarde, para tratar de lo siguientes puntos del orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la reunión anterior.—2.º Nombramiento de Mesa de discusión.—3.º Asuntos de organización interna.—4.º Asuntos generales.
- Se ruega la asistencia de todos los afiliados, por ser de gran trascendencia. — La Junta.

(Sección de Mosaistas)

Se convoca a los compañeros impermeabilizadores, así como a los de aislamientos, que se personen en la Secretaría de la Sección de Mosaistas mañana, lunes, día 5, para tratar de lo que en principio se discutió en las entrevistas anteriores.

Esperando seréis puntuales, os saluda anárquicamente. — La Técnica.

(Sección Colocadores de Mosaico)

Se convoca a todos los compañeros a la asamblea que tendrá lugar hoy, domingo, a las diez de la mañana, en nuestro local social, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Lectura del acta anterior.
- 3.º Ratificación de cargos de la técnica.
- 4.º Forma de estructurar el trabajo mientras llega la colectivización.
- 5.º Asuntos generales. — La Comisión Técnica.

(Sección Piedra y Mármol)

Compañeros: Se os convoca a la asamblea que celebrará nuestra Sección, continuación de la celebrada el día 1 del corriente, en la calle 4 de Septiembre (antes Mercaders), Sala Olimpo, el martes, día 6, a las seis de la tarde, para continuar tratando sobre la necesidad de ir a la colectivización e incautación de los talleres, canteras y fábricas de aserrar mármol.

Siendo este punto de interés y de trascendencia para la buena marcha del oficio, esperamos que asistiréis todos. — La Comisión Técnica.

(Sección Yeseros, Caniceros y Peones)

A todos los compañeros que pertenecen a esta Sección y que no se hayan inscrito todavía en el censo de la colectivización, se les recuerda la obligación que tienen de efectuarlo rápidamente, para lo cual habrán de personarse en el local sindical, Via Layetana, 30, antes del viernes, día 9 del corriente, ya que habiéndose acordado el cierre del censo, lamentaríamos la omisión por negligencia de algún compañero. — El Secretario.

AGRUPECION LOS DE AYES Y LOS DE HOY

Se convoca a todos los compañeros que asistieron a la anterior reunión,

así como también a todos los antiguos militantes anarquistas, a la asamblea que tendrá lugar hoy, domingo, día 4, a las cinco de la tarde, en el local de las Artes Gráficas, Nueva de la Rambla, 16, para darles cuenta de los trabajos efectuados y de otras diligencias a realizar para el definitivo establecimiento y funcionamiento de nuestra Agrupación.

Por la Comisión Organizadora. — El Secretario.

SINDICATO UNICO MERCANTIL

Se convoca a todos los afiliados al Sindicato Unico Mercantil (C. N. T.) a la asamblea magna que ha de celebrarse en el local del Gran Price el próximo día 6 del actual, a las nueve de la noche.

(Sección Vendedores a domicilio con facilidades de pago. Prenderos)

Se convoca a todos los compañeros comprendidos en dicha Sección a la asamblea que tendrá lugar el próximo miércoles, día 7, a las cuatro de la tarde, en el antiguo local social del Sindicato Unico Mercantil, Plaza Maciá, 12, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.—2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
 - 3.º Dar a conocer las gestiones de la Junta.—4.º Dimisión y nombramiento de Junta.—5.º Ruegos y preguntas.
- Por su importancia, se ruega no faltéis. — La Junta.

SINDICATO UNICO DE BARBEROS

Se convoca a los compañeros de Junta, delegados de barriada y militantes a la reunión que tendrá lugar mañana, lunes, día 5, en el local social, Carmen, 44, a las diez de la noche.

Dada la importancia de la misma, se ruega la asistencia. — El Comité.

El próximo martes, día 6, a las diez de la noche, se celebrará asamblea general extraordinaria en el Gran Price, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Informe de la Junta administrativa.—2.º Nombramiento de Mesa de discusión.—3.º Lectura y aprobación del estado de cuentas.—4.º Nombramiento de Junta.—5.º Lectura, discusión y aprobación del dictamen sobre estructuración del Sindicato.—6.º Asuntos generales.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LUZ Y FUERZA

Se convoca a todos los afiliados y simpatizantes a la reunión que tendrá lugar el próximo martes, día 6, a las siete en punto, en el local del Sindicato, calle de Calabria, 12. — El Secretario.

SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES DE HOSPITALET (LA TORRETTA)

Se convoca a todos los obreros en paro forzoso, del Ramo de la Madera, para mañana, lunes, a las siete de la mañana, en el local del Comité de Producción y Pro Paro Forzoso, calle Llobregat, 40. — El Comité.

INDUSTRIA VARIERA

Para hoy, domingo, a las diez de la mañana, reunión urgente de Junta central, Subjuntas y Comité federal de la Industria. — La Junta central.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA PIEL

(Sección Limpiabotas)

Se convoca a todos los limpiabotas, de este Sindicato, a la asamblea general que se celebrará hoy, domingo, a las cuatro de la tarde, en el local "La Gremial", calle Pivaller, 30, principal, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Abolición de propinas.
- 4.º Asunto colectivización.

Tratándose, como veis, de asuntos tan importantes, se ruega la puntual asistencia. — La Comisión.

(Sección Zapateros)

Se advierte a todos los que componen la Técnica de la Sección, que mañana lunes, a las siete de la tarde, se celebrará sesión ordinaria en nuestro centro social, calle Condal, 20.

Esperamos que acudir todos. — El Secretario.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE METALURGIA (F. A. I.)

Jóvenes libertarios: Se os convoca a la asamblea que tendrá lugar mañana, lunes, a las siete de la noche, en nuestro local social, Rambla 19 de Julio, números 8 y 10. Dada la importancia de los asuntos, se ruega la puntual asistencia de todos los compañeros.

SINDICATO UNICO MERCANTIL

El próximo martes, día 6, a las nueve de la noche, tendrá lugar en el Gran Price una asamblea general extraordinaria, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Informe de la Junta administrativa.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Lectura y aprobación del estado de cuentas.

4.º Nombramiento de la Junta.
5.º Lectura, discusión y aprobación del dictamen, sobre estructuración del Sindicato.

6.º Asuntos generales.
Se ruega a todos los trabajadores mercantiles en general que asistan a este acto, ya que, como puede verse, es de máxima importancia en estos momentos.

SINDICATO UNICO DE LRAMO DEL TRANSPORTE

(Sección Arte Rodado)

Se convoca a todos los militantes y Comisiones de barriada del Arte Rodado, tracción sangre y mecánica, a la reunión que esta Sección celebrará mañana, lunes, a las nueve de la noche, en el local social, Rambla del 19 de Julio, 27, para deliberar asuntos del máximo interés de la hora presente.

Dada la importancia de la reunión, esperamos no faltareis. — La Comisión.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA ALIMENTACION

(Sección Harinas y Molinos)

Esta Junta de Sección pone en conocimiento de todos los compañeros en general, que el nuevo domicilio social es: Pasaje de Bassols, 14 (San Martín), donde al mismo tiempo se os convoca a todos los Comités de fábrica y militantes en general, a la reunión que se celebrará hoy, día 4, a las nueve de la mañana.—El Comité.

(Sección Vendedores ambulantes)

Mañana, lunes, a las siete de la tarde, celebrará reunión la Junta de militantes, para tratar asuntos de interés, en nuestro local social, Merced, 8. Se ruega no faltéis. — La Comisión.

(Sección Vendedores de Leche)

Se participa a todos los detallistas vendedores de leche, que hoy, domingo, a las diez de la mañana, se celebrará reunión general en el local del Sindicato Unico del Ramo de la Alimentación, calle Ancha, 28. — La Junta.

SINDICATO UNICO DEL ARTE FABRIL Y TEXTIL

(Sección Técnicos Ramo del Agua)

La Junta de esta Sección invita a los compañeros del Comité de fábrica de las casas siguientes: A. Algodnora (San Andrés), Domingo Mas, Fabra y Coats, Ignacio Sala, H. Juanico, J. Vidal, O. J. Canals y Riera y Compañía, para que pase uno de los componentes de cada uno de dichos Comités por esta Secretaría de la Delegación del Clot, calle Municipio, número 12, bajos. — La Junta.

SINDICATO UNICO DE LAS ARTES GRAFICAS

(Sección Papel y Cartón)

Se convoca a todos los compañeros del Consejo de taller y de Comité de control, pasen por el local del Sindicato de las Artes Gráficas, hoy, domingo, a las nueve y media de la mañana, Nueva de la Rambla, 16. — La Comisión Técnica.

SINDICATO UNICO MERCANTIL

Se convoca a todos los afiliados al Sindicato Unico Mercantil (C. N. T.), a la asamblea magna que ha de celebrarse en el local del Gran Price, el próximo martes, día 6, a las nueve de la noche.

SINDICATO UNICO DE LA MADERA

(Sección Escultores Tallistas)

Se convoca a todos los compañeros de dicho Ramo a la asamblea general, para hoy, domingo, en el local de la calle Cabañes, 33, a las diez de la mañana, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Renovación de la Comisión técnica y artística.
- 2.º Dar cuenta de los trabajos realizados por las Comisiones técnica y artística.
- 3.º Orientación a seguir respecto a los trabajos a realizar en talla, y los que se puedan seguir realizando en los talleres confederales del Sindicato Unico del Ramo de la Madera.

Es de interés para los compañeros tallistas que no estén controlados, pasen lo antes posible por nuestra Secretaría.—La Comisión.

SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA

(Sección Caldereros en Cobre)

Se convoca a todos los compañeros de Sección, Comisión técnica, Comités de control y militantes, a la reunión que tendrá lugar mañana, lunes, a las seis y media, en el local social, Anselmo Clave, 2.

GACETILLAS
El Socorro Rojo del P. O. U. M. continúa en su labor constante y sistemática a favor de las víctimas del fascismo. Necesita urgentemente madejas de lana para la confección de sudaderas, bufandas, guantes, etc. Es necesario que todos los compañeros conscientes envíen, sin tardar, a las oficinas del Socorro Rojo del P.O.U.M. madejas de lana, abrigos, impermeables, etc., lo cual será enviado inmediatamente al frente de batalla.—El Comité Central del Socorro Rojo del P. O. U. M.

SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA

(Sección Mecánicos)

A partir de mañana, hasta el viernes próximo, se avisa a todos los Comités de taller y delegados de control que pasen, de diez a doce de la mañana, para un asunto de máximo interés.

Por la Sección de Mecánicos. — La Junta.

A FRANCISCO ESTEVEZ

En el Sindicato Unico de la Metalurgia, Sección Mecánicos, se encuentra tu carnet confederal.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA PIEL

(Sección Curtidores)

Esta Sección comunica a todos los Comités de fábrica que se apresten a llevar a sus respectivas barriadas la cuota extraordinaria de cinco pesetas que se acordó, y ésta, a su vez, a la Sección.

Encarecemos que lo hagan lo más pronto posible, por ser de suma necesidad. — La Comisión Administrativa y de Control de la Sección Curtidores.

AL MILICIANO GINÉS ARNAU

Compañero miliciano Ginés Arnaud, de la columna García Oliver: Tu novia está bien, habiendo recibido tus tarjetas, a las que contestó seguidamente.

A LOS AGUILUCHOS

Se ruega al que sepa algo del miliciano Emilio Terrado Tena, que desapareció de la centuria octava, tercer grupo de la columna de Los Aguiluchos, frente de Huesca, el 31 de agosto, lo comunique a su padre, Ezequiel Terrado, calle Pedro IV, 363, bajos, Barcelona.

RAMO ALIMENTACION

A los compañeros de la "Sucrería i Refinería S. Lluís"

Se pone en conocimiento de todos los obreros de esta fábrica que deseen ingresar en la Cooperativa que se ha formado para la explotación de la misma, que se personen en estas oficinas, calle de Ribas, sin número, todos los días laborables, de diez a una de la mañana.

A ANGEL LESCARBOURA

Compañero: Puedes pasar por esta Redacción a recoger una carta.

A JUAN MARTINEZ FAJARDO

Tu compañera desea saber de ti. Este compañero pertenece a la columna de Tierra y Libertad. A todos los camaradas rogamos, si saben algo del compañero Martínez Fajardo, lo comuniquen a su compañera, Carmen Alcaraz, calle Cotona, 62, Hospitalet (Barcelona).

JOSE GIL MEZQUITA

Ruega a todos los camaradas le comuniquen noticias de los compañeros Luis Vacarissas, Antonio Ribalta y Francisco Aguado. Contestar a la columna de Durruiti, centuria 40, grupo tercero, Bujaraloz, José Gil Mezquita.

SINDICATO UNICO REGIONAL DE LUZ Y FUERZA DE CATALUÑA

Federación de Industrias de Agua, Gas y Electricidad

(Sección Barcelona)

Interesa saber el paradero del compañero Luis Rizo Arnau. Agradeceríamos de quien pudiera dar razón de él, escribiera a su madre, Amparo Arnau, que vive en Benicànap (Valencia), calle Florista, 37, o al Sindicato de Luz y Fuerza de Barcelona, Calabria, 12, a nombre de Modesto Alcaín. — La Junta.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

(Sección de Calefacción)

Recomendamos a todos los compañeros tengan bien presente el acuerdo que se tomó en reunión con todos los Comités de control, de abstenerse de gastar ninguna clase de material extranjero, especialmente los de procedencia alemana e italiana.

Por la Sección Técnica. — El Secretario.

La Federación de Estudiantes Opositores a Correos, notifica a todos sus afiliados, se personen en nuestro local social, Diputación, 277, el día 6 del corriente, a las ocho de la mañana, con el fin de tomar parte en la manifestación que, con motivo de aquella gesta gloriosa y en conmemoración del segundo aniversario, se celebrará.—El Comité.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DEL TRANSPORTE

(Sección Taxis)

Los compañeros taxistas y chóferos en general que no se presenten en los lugares respectivos de trabajo que tienen designados, no cobrarán. Además, esta decisión por parte de ellos se podría considerar como un sabotaje a la Revolución y se les aplicará de lleno el calificativo de fascistas con todas sus consecuencias.—La Comisión.

SINDICATO UNICO DEL ARTE FABRIL Y TEXTIL

Se cita al compañero Doménech, despedido de la casa Industrias Sanitarias, para que pase hoy, sin falta, de diez a doce de la mañana, por nuestro local social, Municipio, número 12 (Clot), para asunto de trabajo.—La Junta de Sección.

—Se ruega al compañero Juan Montané, que escriba a su compañera, que está inquieta por no saber el paradero de él. Si hay algún compañero que sepa su paradero, que escriba a la siguiente dirección: María Cilibíll, calle Meridiana, 242, 1.º, 4.º, Barcelona (San Martín).—La Junta de Sección.

—A Mariano Gros Urquiola, perito agrónomo, procedente de Caspe, se le avisa se entreviste urgentemente con Aurelio Fernández o con esta Comisión de Control de Técnicos, Layetana, 32-34.

AL SINDICATO NACIONAL DEL TRANSPORTE MARITIMO, DE BILBAO

Compañeros: Los camaradas Zenón Guernica, Adrián Arruti, Julián Gofí y Pío Madariaga, se encuentran sin novedad, en Cádiz.

SINDICATO UNICO DEL RAMO MERCANTIL

(Sección Vidrio, Vajilla y Similares)

Noa complacemos en comunicar a todos los trabajadores mercantiles pertenecientes a la industria del vidrio, vajillas y similares, que en el Sindicato Unico Mercantil (C. N. T.), ha sido reconstituida esta Sección de Industria, por lo que hacemos un llamamiento a los mismos, recordándoles el deber que tienen de unirse a los demás compañeros, para todos juntos, defender eficazmente los intereses de todos y colaborar en la marcha de la Revolución.

Próximamente celebraremos una asamblea que oportunamente se convocará, al objeto de nombrar la correspondiente Junta de Sección.—Por la Comisión reorganizadora, Luis Santed.

AL COMITE DE ENLACE DE LA C. N. T. Y DE LA U. G. T.

Compañeros del Comité de Enlace del Sindicato Profesional de Periodistas (C. N. T.) y la Agrupación Profesional de Periodistas (U. G. T.). Compañeros: Para dar cuenta de la labor realizada por nuestras Asociaciones desde la aprobación de las bases de trabajo de los periodistas y tratar de otros asuntos de interés, se os convoca a la reunión del Comité de Enlace, que se celebrará mañana, lunes, día 5, a las diez de la noche, en el local de la Agrupación Profesional de Periodistas, Rambla Estudios, 6, principal.

Salud.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

(Sección Pintores)

Se pone en conocimiento de todos los compañeros pertenecientes a esta Sección, de la barriada de Gracia, que ha quedado establecida la Subsección en el Sindicato de la calle Ventallot, número 1, donde pueden dirigirse para todos los asuntos que afecten a la barriada, todos los días, de seis a ocho de la tarde.—Por la Sección, el Secretario.

Objetos encontrados

Relación de los objetos encontrados en los coches de Tranvías de Barcelona durante el pasado mes de septiembre y los cuales se hallan depositados en la oficina correspondiente, Ronda de San Pablo, 43, a disposición de las personas que acrediten tener derecho sobre ellos:

- Treinta y un paraguas, treinta bolsos y monederos, tres pares de guantes, un correaje para miliciano, dos pares de alpargatas, una prenda interior para mujer, una capita, un dental para niño, dos pañuelos grandes, cuatro pares de lentes, tres espejos, unos alicates, una polvra, una toalla, seis abanicos, un muestrario, una gorra para baño, tres plumas estilográficas, un encendedor, una novela, un cinturón, un jersey, un maletín de mano, dos camisetas para niño, tres petacas, una gorra, un par de medias, un sujetador de corbata, una cantidad en billetes de Banco, una piel para niño, un brazalete, una vaso para aceite, una sombrerera conteniendo sombreros, un paquete conteniendo tela blanca, un paquete conteniendo un pantalón, un paquete con ropa de uno, un paquete con especímenes, un paquete con pañuelos para bolsillo. — El Comité Obrero de Control.

Barcelona, un mes Ptas. 750
 Provincias, un mes 750
 América y Filipinas, trimestre . . . 1050
 Los demás países, trimestre . . . 1000

NUMERO SUJITO: 15 CENTIMOS

ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Calle Consejo de Clientes, 241, bajos
 Teléfono número 23371

REDACCION:
 Ronda de San Pedro, 33
 Teléfono número 16050

Prosiguen sin cesar los bombardeos de nuestra flota de guerra, contra las posiciones enemigas de las costas del Cantábrico

HEMOS DE SALVAR LA REVOLUCION

La Cataluña proletaria es el baluarte más firme de las reivindicaciones sociales

El curso de las operaciones militares y los múltiples sucesos que se producen en la retaguardia, no poseen una dosis de homogeneidad ni de coordinación. Observamos un cúmulo de imperfecciones, que han de ser corregidos sin pérdida de tiempo.

La revolución nace matizada de una serie de irregularidades que a medida que discurren las horas, y las semanas, se han de pulir. Pero la corrección de la obra que surge del impulso popular, y empujado por un montón de circunstancias, ha de realizarse con valentía y sin temor a que los actores de los defectos callejeros o burocráticos puedan darse por ofendidos.

El despertar del proletariado español ha aparecido a la superficie por un reto descarado y brutal de las fuerzas opresoras de las clases laboriosas. No fué lanzada la consigna desde las secretarías obreristas. La acción se forjó al calor de la agresión partida de los cuarteles. No es de extrañar que la explosión popular haya sido salpicada por ciertas características que son censurables.

Pero en Cataluña se ha dado un ejemplo elevadísimo de lo que es y ha de ser la Revolución. Nuestros obreros, si bien no se han acimatado del todo al nuevo orden de cosas, y no aquilatan todavía, el enorme valor de la hora presente, se han situado en el puesto más avanzado de la Revolución española.

Nuestros milicianos han desbordado nuestras fronteras. El proletariado catalán está representado en tierras aragonesas, castellanas, andaluzas y en todos los rincones donde se debate la hegemonía de la Revolución que triunfó en las primeras jornadas en los centros más populosos y de mayor envergadura industrial.

En la retaguardia catalana se ha dado la pauta del camino que ha de seguir la gesta del proletariado. En el terreno económico se han tomado medidas que garantizan los próximos pasos que indefectiblemente se habrán de realizar.

La situación actual es grave. No es desesperada ni mucho menos. Pero exige la máxima atención de todos los camaradas y de los trabajadores que sienten las esperanzas sociales y económicas que nos brinda la plasmación de los escarceos procreados en la fecha inicial.

El contraste entre Cataluña y Madrid es evidente. En la antigua capital de la República todavía predomina el espíritu de los señores feudales. No se ha logrado que el espíritu unitarista fuese desterrado de los lugares de comando. Impera una mentalidad absorbente y centralizadora en exceso.

La salvación de la Revolución está en Cataluña. La descentralización planteada con el Consejo de la Generalidad proporciona un guión formidable para hacer pedazos el Estado feudal y para perfilar la nueva sociedad que bajo un aspecto federalista posibilitará que en España desaparezcan para siempre los caciquismos y las covachuelas.

El proletariado catalán ha de aprestarse a mejorar la situación actual. Hemos de retocar muchas cosas. Pero a pesar de las imperfecciones de la hora presente, podemos enorgullecernos de que el proletariado catalán haya dado la pauta de la senda a recorrer.

No hay duda de que la Cataluña proletaria es el baluarte de la Revolución y que nuestras milicias y nuestros trabajadores salvarán a España del flagelo fascista que amenaza nuestro mañana con la ayuda bochornosa de los bandidos del Tercio y de los Regulares rifeños.

EL PELIGRO DEL LEJANO ORIENTE



Las noticias que nos llegan del feudo nipón son alarmantes. Las agresiones cometidas estos últimos días contra representantes destacados de la política de Tokio en las demarcaciones chinas, ha removido el añejo problema de la querrela chino-japonesa.

La delicada situación de Hankow y Changhai nos induce a pronosticar un nuevo revuelo en el misterioso circuito del lejano Oriente. Las mujeres y los niños evacúan las posiciones que están amenazadas de un conflicto más o menos inmediato.

Años atrás se levantó en vilo la opinión mundial por el espectáculo encarnizado que se desencadenó en Changhai. La agresiva potencia nipona hundía sus garras en la indefensa población de Changhai. Y en este puerto cosmopolita se desarrollaron días de lucha y de ira.

De nuevo se plantea el eterno pleito que barrunta una guerra en el radio poblado por los ciudadanos de tez amarilla. No es presumible que ante la nueva ofensiva que está preparando el imperialismo japonés permanezcan impasibles las potencias que poseen intereses crecidos en las costas del Pacífico.

Pero no es de despreciar la peregrina coincidencia del ataque encarnizado del fascismo internacional en el suelo español y la resurrección de los planes de conquista del Mikado.

EL NUEVO ORDEN

La obra colectivizadora y revolucionaria del Mercado de El Borne

Lo que ha hecho y lo que piensa hacer el Comité de Control. - El viejo sistema administrativo de los Mercados. - Hacia la obra nueva. - Años de explotación. - Colaboración de los antiguos dueños

También a los Mercados, al viejo y detestable régimen administrativo de los Mercados, ha llegado la hora revolucionaria. No podía estar tan importante y vital organización como es la venta de los artículos de consumo sin sentir la transformación que estamos viviendo en estos momentos. Así los trabajadores de los Mercados se dieron cuenta exacta de sus deberes para con la Revolución y apenas perfilados el sentido del nuevo orden de cosas se aprestaron a trabajar a un mismo tiempo que las demás actividades de la urbe.

Ha sido el Mercado de El Borne, una de las instituciones más tradicionales de Barcelona, convertido en Mercado Central, el que ha dado la pauta de esta transformación.

Los compañeros del Sindicato de Transportes que componían la Sección Borne se dieron cuenta el mismo día 19 de julio que era preciso actuar con rapidez y energía y así que pasaron las horas febriles de la lucha armada se procedió a la constitución de un Comité de Control que lo primero que hizo fué invitar a todos los trabajadores del Mercado que no estaban sindicados, lo hicieran, porque las necesidades del momento, habrían de exigirlos por ellas mismas.

Así ocurrió. Ni uno solo de los que trabajan en este Mercado quedó fuera del Sindicato. Así los proyectos que inmediatamente se han puesto en estudio y en discusión han sido elaborados por todos los trabajadores del Mercado, absolutamente por todos.

Y cómo no habían de hacerlo! Bastaba recordarles los años de explotación y miseria que habían llevado, largos años viviendo con sueldos de hambre, viendo las ganancias, y por ende la vida de despilfarros que los dueños de las "paradas" hacían. Años de fabulosas ganancias para los dueños del Mercado y de escasez inconcebible para los que llevaban sobre sus espaldas todo el rudo trabajo de la industria.

No eran más de 200 los "patentistas" que se habían convertido en dueños del Mercado, y por tanto, en Sociedad patronal, y a las órdenes de estos 200, trabajaban varios centenares de explotados.

La organización y retribución del trabajo se hacía de dos formas. Existían obreros a sueldo directo que pagaban patentistas y asentadores, y otros que percibían un tanto por bulto en la carga y descarga de la mercadería. A la vez, también existían patronos transportistas que eran los que distribuían todas las viandas en tiendas y casas particulares de parroquia fija.

Los patentistas y asentadores cobraban el 10 por 100 de la venta de aquellos productos que se les entregaba para vender, bien por los productores directos o por intermediarios. Además de este 10 por ciento

que el patentista cobraba al productor, existían una serie de descuentos caprichosos que forzosamente habían de repercutir en la vida del campesino.

En cuanto a los jornales que se abonaban a los obreros, eran tan miserables, que los transportistas dueños de carros no abonaban semanas superiores a 30 ó 35 pesetas.

En esta situación se hizo cargo el Comité de Control de este Mercado de El Borne, teniendo que desarrollar una labor agotadora.

En seguida se planteó la cuestión de la colectivización del Mercado, comenzando por la supresión del intermediario, ya fuere éste de Barcelona o de fuera.

Se citó a una reunión general, a la que asistieron todos los antiguos dueños del Mercado para siempre, en buena armonía, establecer las normas que habían de regir en el futuro del Mercado. Se les dijo claramente los propósitos que animaban a los trabajadores, que eran ir derechamente a la colectivización del Mercado, porque así lo exigía el momento revolucionario, y era justo que ocurriera. Para ello no había más que un camino a seguir. El que toda la dirección del Mercado Central pasara a las manos de los trabajadores.

No hubo discusión siquiera. Los

(Segue en la segunda página)

LA TOMA DE MONTE ARAGON



Nuestras milicias en lo alto de Monte Aragón.